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Le Président Tebboune 
nomme Nadir Larbaoui 

nouveau Premier Ministre

Le Président Tebboune nomme 
Boualem Boualem Directeur 
du cabinet de la Présidence 

par intérim

MDN:

Chanegriha en visite officielle en 
République populaire de Chine

La Colombie indique que son pays contribuera 
à la plainte algérienne contre Israël

Le Président de la république, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
opère un changement à la tête 

du gouvernement. En effet, le Premier 
ministre, M. Aimene Benabderrahmane 
a été démis de ses fonctions, selon un 
communiqué de la Présidence de la 
république.
Après plus de deux années à la tête du 
gouvernement, Aimene Benabderrahmane 
a été remplacé par M. Ennadir Larbaoui. 
« président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a nommé, 

samedi, M. Ennadir Larbaoui, Premier 
ministre, en remplacement de M. Aïmene 
Benabderrahmane, dont il a été mis fin aux 
fonctions », indique le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le président de la République a 
nommé M. Boualem Boualem, le 
conseiller auprès du président de la 

République, chargé des affaires juridiques, 
des affaires judiciaires, des relations 
avec les institutions, des enquêtes et des 
habilitations, au poste de Directeur de 
cabinet de la Présidence de la République 
par intérim, indique le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 

Saïd Chanegriha, entame, à partir 
de samedi, une visite officielle en 
République populaire de Chine, 
dans le cadre du “renforcement des 
relations de coopération militaire 
entre les deux pays”, indique un 
communiqué du ministère de la 

Défense nationale (MDN).
Cette visite, qui s’inscrit dans le 
cadre du “renforcement des liens 

d’amitié et de coopération” entre 
l’Armée nationale populaire et 
l’Armée populaire de libération 
chinoise, permettra aux deux 
parties d’”examiner les questions 
d’intérêt commun et les moyens 
permettant le renforcement des 
relations de coopération militaire 
entre les deux pays”, précise la 
même source.

Découlant d’un long 
travail conjoint entre des 
militants de la société 

civile et un groupe d’avocats, 
l’Algérie a déposé une plainte 
contre Israël devant la Cour 
pénale internationale.
En effet, s’étendant sur des 
dizaines de pages, la plainte 
collective algérienne met 
la lumière sur les atrocités 
commises par Israël qui perturbe 
un génocide sans précédent contre 
les civils à Gaza.
C’est dans ce sillage qu’un pays 
s’est dit prêt à accompagner cette 
plainte algérienne, déposée à la 
Cour pénale internationale (CPI) 
de La Haye, visant à établir la 
vérité et à rendre justice au peuple 
palestinien.
Ainsi, sur son compte Twitter, le 
Président Colombien, Gustavo 
Pétro a écrit, « La République 
de Colombie contribuera à la 
plainte déposée par la République 
d’Algérie devant la Cour pénale 

internationale pour crimes de 
guerre contre M. Benjamin 
Netanyahu à la lumière du 
massacre d’enfants et de civils 
du peuple palestinien qu’il a 
provoqué. », lit-on.
L’un des premiers pays a exhorté 
l’ambassadeur de l’entité à quitter 
son territoire, la position de la 
Colombie a été largement saluée. 
Le président colombien ajoute, 
« Notre ministre des Affaires 
étrangères rencontrera demain 
le procureur de la Cour pénale 
internationale », indique-t-il sur 
Twitter.
Le contenu de la plainte algérienne 
contre Israël
Bafouant tous les droits 
internationaux, l’armée de 
l’occupation perturbe son 

génocide contre une population 
civile dans une situation critique 
et précoce qui pleure les corps 
chauds de ses enfants, victimes des 
actes inhumains du colonisateur.
Annoncée par avocat algérien, 
Abdelmajid Merari, la plainte 
collective algérienne déposée à la 
Cour pénale internationale (CPI) 
de La Haye contre Israël repose 
sur des preuves substantielles 
qui lèvent le voile sur les crimes 
commis à Gaza.
Ainsi, l’avocat algérien indique 
que « cette plainte repose sur des 
fondements juridiques solides, 
notamment la reconnaissance de 
l’État de Palestine en tant que 
membre de la CPI, conformément 
à la résolution du 5 février 2021 ».
De Par cette décision, la Cour 
Pénale Internationale détient une 
compétence juridictionnelle sur 
les territoires palestiniens et peut, 
de ce fait, engager des poursuites 
pour toutes les infractions 
commises sur le sol palestinien.
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Le ministre des Relations 
extérieures du Nicaragua 

en visite officielle en 
Algérie à partir de 

dimanche

Le ministre des 
Relations extérieures 
du Nicaragua, Denis 

Moncada Colindres, effectuera 
une visite officielle en Algérie, 
dimanche et lundi, à l’invitation 
du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, a indiqué samedi un 
communiqué du ministère.
Cette visite, qui s’inscrit dans 
le cadre du renforcement des 
liens traditionnels d’amitié et 
de solidarité entre l’Algérie 
et le Nicaragua, “constituera 
l’occasion de procéder à 
l’examen des moyens de 
dynamisation des relations 
bilatérales dans les divers 
domaines de coopération et 
d’échanges, tant sur le plan 
bilatéral que multilatéral”, lit-

on dans le communiqué.
Elle permettra, également, de 
passer en revue les questions 
d’actualité régionales et 
internationales d’intérêt 
commun, ajoute le texte.
L’Algérie et le Nicaragua 
ont établi des relations 
diplomatiques en septembre 
1981 et partagent nombre de 
valeurs et idéaux qui guident 
leurs politiques étrangères 
respectives, tels le respect 
du droit international, 
l’attachement aux principes de 
la Charte des Nations unies, 
le respect de la souveraineté 
nationale et le soutien aux 
causes justes, à l’instar de la 
lutte des peuples de Palestine 
et du Sahara occidental 
pour leur liberté et leur 
autodétermination.
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Le Président de la République opère un vaste mouvement 
dans le corps des secrétaires généraux de wilaya

Durcissement 
des peines requis 

pour Noureddine Bedoui 
et Abdelmalek Boudiaf

Le président de la 
République félicite 
Mme Ounissi suite 

à sa distinction par la 
Fondation Souad Al Sabah

La Fondation koweitienne Souad 
Al Sabah honore Zhour Ounissi à Alger

UNESCO :
L’Algérie poursuit ses efforts pour 

assurer un enseignement de qualité

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a opéré, jeudi, sur proposition 
du ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, un 
vaste mouvement dans le corps 
des secrétaires généraux de 
wilaya en vertu duquel 15 cadres 
locaux ont été promus, a indiqué 
un communiqué du ministère 

de l’Intérieur, des collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire.
“Sur proposition du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a opéré, jeudi 25 
Rabie Ethani 1445 correspondant 
au 9 novembre 2023, un vaste 
mouvement dans le corps des 

secrétaires généraux de wilaya”, 
lit-on dans le communiqué.
Selon la même source, “quinze 
(15) cadres locaux du corps des 
inspecteurs généraux de wilayas, 
des directeurs de l’administration 
locale, de la réglementation et des 
affaires générales et des chefs de 
daïras sont promus au poste de 
secrétaires généraux de wilaya”.
Il s’agit également de “la 
mutation de sept (7) secrétaires 

généraux vers d’autres wilayas et 
de la fin de fonctions pour six (6) 
secrétaires généraux de wilaya”, a 
ajouté le communiqué.

Ce mouvement, qui fait suite 
à celui opéré par le président 
de la République dans le 
corps des walis et des walis 
délégués, vise “le renforcement 
du développement local et la 
concrétisation rigoureuse des 
décisions y relatives, notamment 
à travers un encadrement efficace 
des affaires locales par des cadres 
qualifiés et compétents”, a conclu 
la même source.

Le Procureur général près la 
cour d’Alger a requis lundi 
le durcissement des peines 

pour l’ancien Premier ministre, 
Noureddine Bedoui, et l’ancien 
ministre de la Santé, Abdelmalek 
Boudiaf, condamnés en juin 
dernier à 5 ans de prison ferme 
pour des faits de corruption.
Dans cette affaire en appel, 
Noureddine Bedoui et 
Abdelmalek Boudiaf sont 
poursuivis pour conclusion d’un 
marché douteux portant sur 
la réalisation de l’aérogare de 
Constantine lorsqu’ils étaient 
walis de cette wilaya.
Bedoui et Boudiaf sont 
également poursuivis pour abus 
de fonction et octroi d’avantages 
non justifiés.

L’ex-wali de Constantine, Taher 
Sekrane et l’ex-secrétaire général 
de ladite wilaya, Benyoucef Aziz 
sont poursuivis dans cette affaire.
Selon l’arrêt du renvoi, il s’agit 
d’un marché douteux portant sur 
la réalisation de l’aérogare de 
Constantine, où la surfacturation 
a entrainé la perte d’importantes 
sommes d’argent dans ce projet 
qui a été réceptionné après un 
délai de 10 ans au lieu des 48 
mois fixés dans le cahier de 
charges.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé, vendredi, un message 
de félicitations à Mme Zhour 
Ounissi, suite à sa distinction par 
la Fondation koweïtienne Souad 
Al Sabah, qui lui a décerné le 
Prix “Yawm El Wafaa” (Journée 
de la fidélité), a indiqué un 
communiqué de la présidence de 
la République.
“Il me plait, à l’occasion de 
votre distinction par la Fondation 
koweïtienne Souad Al Sabah en 
vous décernant le Prix ‘Yawm El 
Wafaa’ (Journée de la fidélité) et 
en vous consacrant ainsi symbole 
de la culture arabe pour l’année 
2023, de vous adresser mes 
sincères félicitations et ma haute 
considération pour cette distinction 
méritée en reconnaissance de 

vos contributions louables dans 
les domaines de l’écriture et de 
l’innovation, mais aussi de votre 
rôle pionnier dans les domaines 
scientifique, intellectuel, 
professionnel et social tout au 
long de votre riche parcours”, lit-
on dans le message du président 
de la République.
“Je souhaite que les générations 
montantes puissent s’inspirer 
de votre parcours exceptionnel 
et de votre réussite, étant une 
source de générosité, de loyauté 
et de dévouement dans le travail, 
l’éducation et l’orientation, en 
faisant montre d’une attitude 
exemplaire et d’une haute 
moralité”, a encore écrit le 
Président de la République dans 
son message, tout en lui exprimant 
ses profonds sentiments de 
considération et de respect.

L’écrivaine, moudjahida 
et ancienne ministre 
Mme Zhour Ounissi a 

reçu, jeudi soir à Alger, le Prix 
“Yawm El Wafaa” (Journée de la 
fidélité), décerné par la Fondation 
Souad Al Sabah pour la culture et 
l’innovation, en reconnaissance 
de sa place pionnière dans le 
monde arabe et ses contributions 
dans les domaines de la culture 
et de l’innovation tout au long de 
son riche parcours.
La cérémonie de distinction a 
été rehaussée par la présence du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, du vice-
président du Conseil de la nation, 

Mohamed Reda Oussahla, 
représentant le président du 
Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, l’ambassadeur du 
Koweït en Algérie, M. Mohamed 
Marzouk Slimane Motlak-
Eshabou, la représentante de la 
Fondation Souad Al Sabah pour la 
culture et l’innovation, ainsi que 
des présidents et représentants 
de nombre de ministères et 
d’instances officielles, outre des 
intellectuels, des écrivains et des 
artistes.
Après un recueillement à la 
mémoire des martyrs de la 
Palestine, la cérémonie a été 
marquée par la projection d’un 

documentaire sur le parcours 
de la militante, écrivaine et 
politicienne Zhour Ounissi, outre 
des témoignages de personnalités 
et d’intellectuels à l’instar de 
l’ancien ministre et écrivain 
Mahieddine Amimour qui l’a 
qualifiée de “pionnière de la 
culture et de la pensée arabe en 
Algérie”.  

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, jeudi à 

Paris où il prend part aux travaux 
de la 42e session de la Conférence 
générale de l’Organisation des 
Nations unies pour l’éducation, la 
science et la culture (UNESCO), que 
l’Algérie poursuivait ses efforts pour 
assurer un enseignement de qualité.
Dans une allocution devant les 
participants aux travaux de cette 
session, M. Belaabed a précisé 
que “les efforts de l’Algérie 
se poursuivent pour garantir la 
qualité de l’acte éducatif, à travers 
la mise en œuvre de réformes 
pédagogiques profondes consistant 
en l’introduction de la langue 
anglaise et la réhabilitation de 
la matière Education sportive et 
physique dans le cycle primaire en 
recrutant des enseignants spécialisés 
et en mettant en place un système 
national d’évaluation des acquis 
de l’enseignement primaire, outre 
la création d’un Lycée national des 
arts”.
Afin de préserver la santé des 
élèves, le ministre a évoqué “la mise 
en place de plusieurs mécanismes 
à même d’alléger le poids du 
cartable scolaire des élèves du cycle 
primaire, notamment l’utilisation 
d’un deuxième exemplaire du 
livre scolaire “Kitabi” (mon 
livre) qui sera conservé dans des 
casiers ou des armoires au niveau 
des établissements ou du livre 

numérique, avec la généralisation 
progressive des tablettes 
électroniques”.
Le premier responsable du secteur 
a, en outre, abordé le programme 
ambitieux du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui aspire à “construire 
un avenir reposant sur le capital 
humain et la poursuite du processus 
des réformes initiées dans différents 
domaines”.
“Les efforts se poursuivent en vue 
de mettre en œuvre la stratégie 
nationale de l’éducation, qui a 
permis de donner chance à plus de 
13 millions apprenants d’accéder à 
l’école, à l’université ou aux centres 
de la formation professionnelle”, 
a-t-il assuré.
“L’Algérie connait une 
transformation numérique globale 
et accélérée, notamment après la 
création d’un Haut-commissariat à 
la numérisation (HCN) auprès de la 
Présidence de la République, chargée 
de la conception des stratégies 
nationales de la numérisation”, a-t-il 
ajouté.
Dans le secteur de la culture, le 
ministre a affirmé qu’il a été procédé 
au lancement d’un “programme pour 
soutenir 147 sites archéologiques, 
et le lancement d’opérations de 
réhabilitation de plusieurs sites, dont 
19 mosquées, outre la récupération 
de 3900 pièces archéologiques”.
Dans ce contexte, M. Belaabed a 
appelé de nouveau au “renforcement 

de la coopération entre le Nord et le 
Sud et à l’intensification des efforts 
de récupération des biens culturels 
relevant du patrimoine culturel 
africain”.
Dans le cadre de la mise en œuvre 
de la Stratégie nationale du sport 
conformément aux ODD 2023, M. 
Belaabed a affirmé que l’Algérie 
“a œuvré à intensifier le sport en 
milieu scolaire, universitaire et dans 
les établissements de la formation 
professionnelle”, rappelant en outre 
la création d’une Agence nationale 
de lutte contre le dopage.
Il a évoqué également la liberté 
de presse, citant notamment la 
promulgation de la loi organique 
relative à l’information et 
l’élaboration de deux projets de loi 
relatifs à l’activité audiovisuelle 
et la presse écrite et électronique, 
en sus de la réalisation en cours de 
“Dzaïr média city”.
Evoquant l’agression sioniste sur la 
bande de Ghaza, le ministre a appelé 
la communauté internationale à 
“ne pas tolérer ces crimes, commis 
quotidiennement au su et au vu du 
monde sans considération aucune 
au droit international qui les classe 
pourtant dans la case des crimes de 
guerre”.
Il citera particulièrement “les 
images des massacres commis par 
l’occupation sioniste à l’encontre 
des Palestiniens, notamment les 
enfants qui ont perdu leur droit à la 
vie et à la scolarité”.
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PCH / NUMÉRISATION:

Plus de 80000 bons 
de commandes 

électroniques honorés

Le ministre de la Santé reçoit 
le président du CREA

Le ministre de la Santé annonce un 
plan national de lutte contre l’obésité

Une campagne nationale sur l’entreprenariat ciblera 
prochainement 1 million d’étudiants

La Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH) a honoré 
plus de 80.000 bons 

de commandes électroniques 
dans le cadre de la première 
étape de numérisation des 
transactions commerciales avec 
les établissements hospitaliers.
“Dans le cadre de la première 
étape d’initiation des 
établissements hospitaliers 
à utiliser les nouvelles 
technologies dans la relation 
commerciale avec les annexes 
de la PCH, plus de 80.000 bons 
de commandes électroniques 
ont été honorés”, a indiqué à 
l’APS, le directeur général de la 
Pharmacie centrale des hôpitaux, 
M. Ferhat Samir, annonçant, à 
l’occasion, que la seconde étape 
de l’opération de numérisation 
sera lancée dans quelques jours.
Il s’agit, explique-t-il, 
d’”+un pack+ de trois (3) 
nouvelles fonctionnalités : 
l’enregistrement et le suivi des 
produits pharmaceutiques, la 
régulation entre les différents 
partenaires de santé, invités 
par le ministère à intégrer cette 
plateforme, ainsi que le contrôle 
et la surveillance afin d’éviter les 
détournements”.
“Actuellement, la PCH et le 
ministère de la Santé, à travers 
la direction générale de la 
Pharmacie et les équipements de 
santé ont une visibilité précise 
sur les stocks des hôpitaux grâce 
à cette plateforme”, a-t-il noté.

M.Ferhat a mis l’accent 
notamment sur la régulation entre 
les différents établissements 
(autorisée et accordée à la PCH 
à travers le décret exécutif 
94/293 modifié et complété) qui 
permet de créer une “solidarité” 
inter-établissements hospitaliers 
qui se matérialise à travers des 
échanges ou cession de produits.
Selon le directeur général de 
la PCH, “le bon de commande 
dans sa nouvelle version 
numérisée permettra également 
au ministère de la Santé d’avoir 
une idée sur les produits 
périmés, la rationalisation et 
la mutualisation des moyens 
et ressources financières des 
établissements”.
Par ailleurs, M. Ferhat a souligné 
que la PCH a négocié avec les 
fournisseurs pour l’acquisition 
de 31 produits innovants pour 
une enveloppe de 12 milliards 
de dinars, ainsi il a été mis à la 
disposition des pharmacies des 
établissements hospitaliers et les 
malades des produits de dernière 
génération destinés au traitement 
de trois pathologies à savoir, 
l’oncologie, immunologie et 
la neurologie (la sclérose en 
plaque).

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a reçu, 
jeudi au siège du ministère, 

une délégation du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), conduite par son 
président, Kamel Moula, avec 
laquelle il a évoqué les voies 
et moyens de renforcer et de 
promouvoir le secteur de la santé 
à travers l’accompagnement des 
opérateurs économiques dans 
la réalisation de leurs projets 
d’investissement, a indiqué 
vendredi un communiqué du 
ministère.

M. Saihi a précisé lors de 
cette réunion que son secteur 
s’oriente actuellement vers 
“l’ouverture de l’investissement 
pour la modernisation et le 
développement du système de 
santé”, à la faveur de “la nouvelle 
loi sur l’investissement qui 

accorde plusieurs avantages aux 
opérateurs économiques”.
Pour sa part, M. Moula a fait 
part de la volonté du CREA de 
“participer au développement et 
à la modernisation du secteur et 
de booster le développement du 
pays”, selon la même source.
Les deux parties ont convenu, à 
cette occasion, de “poursuivre la 
coordination et la concertation”, 
dans l’objectif de “réaliser 
des projets d’investissement 
dans le domaine de la santé au 
profit des malades”, a conclu le 
communiqué.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saïhi a annoncé, 
jeudi à Alger, le lancement 

prochain d’un Plan national de 
lutte contre l’obésité et l’adoption 
d’une approche globale axée sur la 
prévention et la sensibilisation à ce 
phénomène.
Dans son allocution à l’ouverture 
des travaux du deuxième Congrès 
international de la Société algérienne 
d’obésité et maladies métaboliques 
(SAOMM), le ministre a indiqué 
que la lutte contre ce phénomène, 
“en appelle à la conjugaison de nos 
efforts de prévention en adoptant 
une approche globale qui inclut 
l’éducation nutritionnelle, la 
promotion de l’activité physique, 
la sensibilisation du public et le 
lancement d’un plan national de 
lutte contre l’obésité qui mobilise 
toutes les parties concernées et 
s’appuie sur 5 axes”.
Il a souligné, à cet égard, la nécessité 

de “promouvoir la production 
d’aliments sains, la promotion de 
la pratique d’activité physique 
et le respect d’un comportement 
alimentaire sain et équilibré” pour 
prévenir ce problème.
Pour M. Saïhi, il s’agit d’un 
“problème de santé publique”, 
soulignant l’augmentation du 
nombre de cas, sur la base de 
l’étude menée par l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) en 
Algérie.
Les résultats des campagnes de 
dépistage menées dans le cadre 
de la “1e Semaine nationale 
de prévention” décrétée par le 
ministère de la Santé et qui s’est 

déroulée du 5 au 11 mars 2023, 
ont également montré que “le 
taux d’obésité est triplé chez les 
individus âgés de 0 à 49 ans, en 
particulier chez les femmes”, ce 
qui justifie le traitement de ce 
phénomène qui est défini comme 
“une augmentation excessive de la 
quantité de graisse corporelle”.
Dans ce contexte, le ministre a 
estimé que l’obésité peut entraîner 
plusieurs autres maladies telles que 
“le diabète, les accidents vasculaires 
cérébraux, le syndrome d’apnée 
du sommeil et l’hypertension 
artérielle, ainsi que des problèmes 
psychologiques et sociaux”.
Il a, également, souligné que les 
travaux du deuxième congrès 
international de la SAOMM 
constituaient “une occasion 
d’échange et de débat sur l’un 
des principaux défis auxquels est 
confrontée la santé publique”.

Les ministres de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, et de l’Economie de 
la Connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
Yacine El Mehdi Walid, ont 
annoncé, jeudi à Mostaganem, 
l’organisation la semaine 
prochaine d’une campagne 
nationale de sensibilisation sur 
l’entreprenariat, ciblant 1 million 
d’étudiants.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de la visite des deux 
ministres dans la wilaya, M. 
Baddari a souligné que cette 
campagne, qui coïncide avec 
la Semaine internationale de 
l’entreprenariat, entre dans le 
cadre du programme annuel 2023-
2024, qui vise à orienter les projets 
des étudiants vers la création de 
start-up et de micro-entreprises, 

et à faire de l’université une 
locomotive de l’économie 
nationale, en renforçant son 
rôle dans le développement et la 
prospérité sociale.
Il a ajouté que les indicateurs 
enregistrés, au cours de 
l’année universitaire écoulée, 
confirment que la nouvelle 
vision de l’université, basée 
sur l’Enseignement supérieur, 

la Recherche scientifique et 
la création de richesse, est 
devenue une réalité à travers 
les projets présentés par les 
étudiants universitaires, appelant 
au renforcement de la sphère 
universitaire, des entreprises 
économiques et des collectivités 
locales pour soutenir le 
développement local et national 
dans divers domaines.

Pour sa part, M. El Mehdi Walid 
a déclaré que la campagne de 
cette année a relevé le plafond 
des objectifs fixés par rapport 
à l’année dernière, au cours 
de laquelle 100.000 étudiants 
universitaires ont été ciblés, 
indiquant qu’atteindre 1 million 
d’étudiants universitaires 
confirme que l’université est 
le cœur et la locomotive de 
l’économie nationale, source 
d’idées et d’innovation et berceau 
des entrepreneurs de demain.
En relevant le défi de s’orienter 
vers un modèle économique basé 
sur la connaissance et l’innovation, 
sur lesquelles le gouvernement 
mise en mettant en place 
plusieurs mécanismes à travers 
les ministères de l’Enseignement 
supérieur et la Recherche 
scientifique, l’Economie de la 
Connaissance, les startups et 
les micro-entreprises, afin de 

doubler le nombre des startups 
de 4 pour 1.000 habitants par 
an, actuellement, à 8 pour 1.000 
habitants à l’avenir, a ajouté le 
ministre.
Les deux ministres ont 
procédé, lors de cette visite, à 
l’inauguration de la Maison de 
l’intelligence artificielle, dont un 
espace a été réservé à la faculté 
de médecine, et inspecté plusieurs 
projets portant sur l’application du 
smart-phone pour l’enseignement 
destiné aux étudiants de médecine 
et l’application de lecture de 
l’électrocardiogramme destiné 
aux médecins.
Ils ont également inspecté la salle 
de formation en échographie du 
Centre de simulation médicale et 
le pavillon destiné aux startups 
affiliées à divers instituts et 
facultés, réunissant 40 projets dans 
diverses branches et spécialités.
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Lancement de la commercialisation des voitures de la marque 
chinoise Chery en Algérie

Industrie automobile :
Réalisation du projet de la société chinoise “Chery” 

à Bordj Bou Arreridj

Chery commercialise le véhicule le moins cher en Algérie 
avec une garantie de 7 ans

La société chinoise “Chery” compte 
réaliser un projet d’industrie 
automobile dans la wilaya de 

Bordj Bou Arreridj avec une capacité 
préliminaire de 24.000 unités/an, a indiqué 
un communiqué du ministère de l’Industrie 
et de la Production pharmaceutique.
Les détails de ce projet ont été présentés 
lors d’une audience accordée mercredi par 
le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun à une délégation 
de la société Chery, conduite par le 
Directeur général de la marque en Afrique, 
Steve Chan et le Directeur de la marque en 
Algérie, Aimen Cheriet.
La capacité de production de l’usine “Chery” 
à Bordj Bou Arreridj passera à 100.000 

véhicules durant la troisième année de son 
entrée en production, tout en œuvrant à la 
création d’une plateforme d’exportation en 
Algérie, précise le communiqué.
La société procèdera ce jeudi au lancement 
officiel de la marque “Chery” en Algérie, 
avec l’exposition de la majorité des modèles 
qui seront commercialisés en Algérie, ainsi 
que la présentation du réseau de distribution 
qui couvrira, dans un premier temps, 30 
wilayas.
A cet égard, le ministre a insisté sur le fait 
que les prix soient accessibles au citoyen 
algérien, affirmant la nécessité d’accorder 
un intérêt particulier aux services après-
vente et de respecter le cahier des charges, 
ajoute la même source.

La compagnie Auto 
Leader Company 
annonce officiellement le 

lancement de la marque Chery 
en Algérie lors d’une conférence 
de presse aujourd’hui, le jeudi 9 
novembre 2023, avec une toute 
nouvelle gamme de véhicules.
Chery dévoile les prix et 
la gamme de modèles qui 
seront disponibles sur le 
marché algérien d’ici la fin 
de l’année 2023. Ces modèles 
sont spécialement conçus 
pour répondre aux besoins du 
marché algérien, avec des prix 
compétitifs allant de 199 à 500 
millions de centimes.
Chery vise à commercialiser 
11 000 véhicules d’ici la fin 
de l’année en cours, avec une 
augmentation prévue à 50 000 
unités l’année suivante.

Une large gamme de choix 
pour les véhicules Chery

La société propose 15 options 
parmi 7 modèles, comprenant 
le Tiggo 2 Pro, le Tiggo 4 Pro, 
le Tiggo 7 Pro, le Tiggo 8 Pro, 
le Tiggo 8 Max, l’Arizo 5 et 
l’Arizo 8.
Les Modèles Tiggo 

• Tiggo 2 Pro Comfort 
1.5L MT : Proposée à 199,9 
millions, moteur essence 1.5L 
de 107 chevaux avec boîte 
manuelle à 5 vitesses.
• Tiggo 2 Pro Comfort 
1.5 CVT : Moteur essence 1.5L 
de 107 chevaux avec boîte 
automatique.
• Tiggo 2 Pro Luxury 1.0 
TCI CVT : Moteur turbo 1.0L 
avec boîte automatique CVT.
La Série Tiggo 4 
• Tiggo 4 Pro Comfort 
1.5L MT : Moteur 1.5L avec 
boîte manuelle.
• Tiggo 4 Pro Luxury 
1.5L CVT : Moteur 1.5L avec 
boîte automatique.
• Tiggo 4 Pro Premium 
1.5L CVT : Moteur 1.5L avec 
boîte automatique.
La Série Tiggo 7 
• Tiggo 7 Pro Comfort 
1.5TCI CVT : Moteur 1.5L TCI 
avec boîte automatique.
• Tiggo 7 Pro Luxury 
1.5TCI CVT : Moteur 1.5L TCI 
avec boîte automatique.
Les Modèles Tiggo 8
• Tiggo 8 Pro Premium 
1.6 TGDI 7 DCT : Moteur 1.6 

TGDI avec boîte automatique à 
7 vitesses.
• Tiggo 8 Max 2.0 TGDI 
7 DCT : À 539,9 millions, 
moteur 2.0 TGDI puissant avec 
boîte automatique à 7 vitesses.
La Gamme Arizo
Chery propose l’Arizo 5 en 
deux versions et l’Arizo 8 en 
deux autres.
Les Modèles Hybrides et 

Électriques 
Chery envisage de 
commercialiser des véhicules 
hybrides et électriques dans le 
cadre de sa stratégie en Algérie, 
dans le but de se tourner vers 
les technologies modernes et la 
transition énergétique.

Une garantie de 7 Ans 
proposée par Chery

Chery offre une garantie de 7 

ans ou 200 000 kilomètres sur 
tous ses modèles, renforçant la 
confiance des clients algériens 
dans la qualité de ses véhicules.
La marque distribuera 
ses véhicules à travers 32 
concessionnaires agréés répartis 
dans 30 wilayas algériennes, 
contribuant ainsi à la création 
de 1000 emplois directs et 500 
emplois indirects.

Chery, la marque 
automobile chinoise, a 
inauguré  ses opérations 

en Algérie le jeudi 9 novembre 
2023. L’annonce a été faite par 
le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
qui a dévoilé les détails de cette 
initiative majeure.
En effet, le mercredi 8 novembre, 
une délégation composée du 
directeur général de la marque 
Chery en Afrique, Steve Chan, 
du directeur général de Chery 
Algérie, Aimene Chriet, et d’Adel 
Attia, a été reçue par le ministre 
de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun. Cette 
rencontre de premier plan a été 
organisée en préparation du 
lancement officiel de la marque 
Chery en Algérie le jeudi 9 
novembre.
À cette occasion, le communiqué 
précise que tous les modèles 
de voitures Chery qui seront 
disponibles sur le marché 
algérien seront exposés, de même 
que le réseau de distribution 
qui s’étendra sur 30 wilayas au 
cours de la première phase. Il 
est prévu que ces modèles Chery 
répondent aux besoins variés des 
consommateurs algériens, offrant 

ainsi un large choix de véhicules.
Un projet de fabrication 
prometteur en Algérie
Le directeur général de la marque 
Chery a également discuté avec le 
ministre de l’ambitieux projet de 
fabrication qui sera mis en œuvre 
dans la wilaya de Bordj Bou 
Arréridj. L’objectif est de produire 
pas moins de 24 000 véhicules par 
an, avec une vision d’atteindre la 
production de 100 000 véhicules 
d’ici la troisième année. En outre, 
une plateforme d’exportation sera 
créée en Algérie pour renforcer 
les échanges commerciaux.
Le ministre Ali Aoun a souligné 

plusieurs points essentiels au cours 
de cette réunion. Tout d’abord, 
il a insisté sur l’importance de 
rendre les prix abordables pour 
les citoyens algériens, afin que la 
gamme de véhicules Chery soit 
accessible à un large public. De 

plus, le ministre a mis en avant 
l’importance des services après-
vente pour assurer la satisfaction 
des clients et la durabilité des 
véhicules.
Pour conclure, Ali Aoun a rappelé 
l’importance de respecter le cahier 
des charges qui garantit les droits 
du client lors de l’achat d’une 
voiture. Cela inclut des normes 
de qualité élevées, des garanties 
adéquates et une transparence 
totale tout au long du processus 
d’achat. L’engagement envers 
la satisfaction du client est au 
cœur de la stratégie de Chery en 
Algérie.
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ANNABA / Justice 
Le wali Abdelkader Djellaoui, assiste à la cérémonie solennelle 

d'ouverture de l'année judiciaire 2023-2024

ANNABA :
L’entreprise Ferrovial l’a annoncé : Des postes d’emploi seront 

prochainement pourvus

ANNABA 
Le wali inaugure le contournement d'Aïn El Berda menant 

vers l'autoroute Est-Ouest

M. Abdelkader Djellaoui 
, accompagné du P/
APW, a assisté à la 

cérémonie solennelle d'ouverture 
de l'année judiciaire 2023-2024 
au siège du Conseil judiciaire 
d'Annaba. La cérémonie s'est 
déroulée, en présence  des 
autorités civiles et sécuritaires, 
des représentants du Parlement 
des deux chambres, ainsi que 
des cadres de la juridiction.

 Dans son allocution de 
circonstance, le procureur 
général du Conseil 

judiciaire d'Annaba a rappelé la 
coïncidence de cet évènement 
avec l'anniversaire historique du 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Libération. 
Comme mentionné dans le 
résumé annuel des activités 
judiciaires. Le Président du 
Conseil judiciaire d'Annaba a 
indiqué dans son intervention 
que cet évènement s'inscrit dans 
le prolongement de l'ouverture 

judiciaire nationale, présidée 
par Monsieur le Président de 
la République. L’interlocuteur 
a déclaré « Nous apprécions 
les efforts de chacun pour son 
dévouement au secteur » et 
a exprimé sa conviction et la 
sincérité de sa détermination à 
présenter une image honnête de 
juges intègres qui méritent la 
grande confiance placée en eux. 

Soulignons que la constitution 
du pays a toujours accordé une 
grande importance au secteur 
de la justice. Cela garantit la 
sécurité des institutions de l’État 
et de ses citoyens, en mettant 
l’accent sur l’État de droit 
exclusif.
Notre source a déclaré  que 
l'année judiciaire écoulée a connu 
« un dynamisme distinctif, tant 

au niveau des textes juridiques 
qui ont renforcé le système 
législatif national qu'au niveau 
du renforcement des autorités 
judiciaires avec des structures 
spécialisées ».
Il a souligné que le système a été 
« renforcé par la promulgation 
de nombreux textes juridiques 
importants, qui ont eu un impact 
efficace dans la réalisation de 
la sécurité juridique et dans 
l'amélioration du rythme et de 
la qualité du travail judiciaire, 
notamment en ce qui concerne la 

lutte contre diverses formes de 
délinquance grave qui affectent 
le public et porte  atteinte à 
l’économie nationale, dont les 
plus importantes sont celles liées 
à la lutte contre les stupéfiants .
Il a également  a salué "les 
opérations qualitatives menées 
par les différents services 
sécuritaires et militaires à travers 
tous les territoires nationaux et 
frontières nationales, ainsi que 
les grandes réalisations obtenues 
dans la lutte contre les groupes 
criminels".

Selon notre source proche 
de Ferrovial, des postes 
d’emploi  seront prévus 

une fois le feu vert donné par la 
Société nationale des transports 
ferroviaires (SNTF). La société 
envisage d’employer directement 
plus de 500 travailleurs au niveau 
«Ferrovial. En plus de la création 
d'autres opérations d'emploi 

qui seront présentées avec les 
institutions particpantes et qui 
travailleront en coordination 
avec l'entreprise dans la 
fabrication de pièces détachées 
automobiles, véhicules…etc, 
qui, selon la  même source 
représente environ 2.000 postes. 
Cela survient après l'expansion 
du champ de production de 
l'entreprise « Ferrovial » et son 
entrée dans l'industrie des pièces 

de rechange automobiles avec 
une production locale, qui vise 
à réduire les importations et à 
ouvrir la voie à la formation et 
au travail dans ce domaine.
A noter qu’à travers le plan de 
charge présenté par le secteur 
de la production, entre 2024 et 
2026, la production de près de 
1820 wagons de transport de 
phosphate est prévue. Ferrovial 
Annaba devrait tenir un rôle de 

véritable locomotive trainant 
dans son sillage nombre 
d'entreprises, publiques et 
privées, pour la sous-traitance en 
particulier, ce qui ne manquera 
pas de booster une nouvelle 
dynamique économique à même 
de contribuer à une relance 
économique et sociale dans toute 
la région favorisant la création 
de plusieurs postes d’emploi.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
accompagné   du P/APW  

et  autres responsables, a  inauguré  
le contournement routier d'Aïn 
El Berda menant vers l'autoroute 
Est-Ouest, après que le  directeur 
des Travaux publics eut fait 
une présentation complète du 
processus concernant cette 
réalisation. Cette bretelle  
permettra aux usagers de la route 
d'emprunter la route dans les 
deux sens plutôt que de se diriger 
vers le transformateur de Dréan. 
L’axe d’Ain El-Berda reliera le 
port d'Annaba à l'autoroute Est-
Ouest, à partir de la RN21 reliant 
la wilaya d'Annaba à celle de 
Guelma.

S.Ferdjallah 

S.Ferdjallah 

S.Ferdjallah 



La protection civile 
d’El Eulma a organisé 
une campagne de 

sensibilisation au profit des élèves 
de l’école primaire ‘’Azzizi 
Rabah’’ sise la cité  d’El Hashasia. 
Cette initiative, supervisée par 
le chef de l’unité en présence de 
représentants municipaux et de la 
société civile, vise à promouvoir 
la culture de la prévention des 
dangers liés à la saison hivernale, 
notamment les risques d’asphyxie 
au monoxyde de carbone et les 
inondations.
Les intervenants de la protection 
civile ont présenté un exposé 
sur les dangers de l’asphyxie au 
monoxyde de carbone, expliquant 
les risques de ce gaz incolore et 
inodore et les mesures préventives, 
particulièrement en hiver avec 
l’utilisation accrue d’appareils 

fonctionnant au combustible.
Une présentation sur les risques 
d’inondation a également été 
donnée, abordant les causes et 
les moyens de prévention, ainsi 
que les actions à prendre en cas 
d’inondation.
En marge de cette campagne, des 
brochures de sensibilisation sur les 
risques d’asphyxie au monoxyde 
de carbone et les inondations ont 
été distribuées aux élèves et à 

leurs parents.
Les élèves ont accordé un intérêt 
en posant plusieurs questions, 
auxquelles la protection civile a 
répondu de manière exhaustive.
Cette campagne s’inscrit dans le 
cadre de la campagne nationale 
de sensibilisation lancée par la 
Direction générale de la protection 
civile sur les dangers de l’asphyxie 
au monoxyde de carbone et des 
inondations.

Un collectif d’étudiants 
du département 
d’électronique et 

électrotechnique de l’École 
Nationale Supérieure de 
Technologie et d’Ingénierie - 
Annaba, accompagné de leurs 
encadreurs, a effectué une visite 
pédagogique au complexe 
sidérurgique d’El Hadjar. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
de l’accord de coopération 
scientifique avec les universités 
et les instituts.
La journée a débuté par des 
conseils de sécurité avant 
d’explorer les différentes unités 
de l’usine. Le premier groupe 
s’est dirigé vers l’unité de 
production et de distribution 
d’énergie électrique (PDE), 
tandis que le deuxième groupe a 
visité l’unité de laminage à chaud 
(LAC). Les encadreurs ont été 

chaleureusement accueillis 
par le directeur du laminoir, 
Mohamed Essghir Ali Rachedi, 
accompagné par le staff de 
l’unité. Le choix de ces unités 
a été guidé par les demandes 
du Dr. Jalad Abdelhak, chef 
du département d’électronique 
et électrotechnique. Sur place, 
les étudiants ont reçu des 
explications détaillées sur le 
fonctionnement et l’importance 
cruciale de ces unités dans le 
complexe. Les responsables des 
ateliers répondant aux questions 
des étudiants dans leurs 

domaines respectifs ont fourni 
des explications approfondies 
sur les différentes phases de la 
production, 
Les visiteurs ont exprimé leur 
gratitude envers l’institution, 
saluant la suite favorable 
accordée aux sollicitations  des 
étudiants et enseignants, ainsi 
que l’accueil chaleureux réservé 
par le personnel des unités. 
Cet événement a renforcé les 
liens entre l’institut supérieur 
et le secteur industriel, offrant 
un savoir-faire pratique aux 
étudiants.

Dans le cadre de 
la lutte acharnée 
contre le trafic de 

drogue et les substances 
hallucinogènes dans 
la wilaya d’Annaba, la 
brigade mobile de la police 
judiciaire de Sidi Amar a 
mis hors d’état de nuire  
deux individus âgés de 32 
et 34 ans, impliqués dans 
une affaire de possession de 
substances psychotropes en 
vue de les commercialiser. 
La perquisition a été 
fructueuse, conduisant 
à la découverte et à la 
confiscation de pas moins 
de 1314 comprimés 
hallucinogènes. En plus de 
cette importante saisie, les 
forces de l’ordre ont mis 
la main sur une somme 
d’argent provenant de ce  
trafic. Les suspects ont été 
présentés par devant le 
procureur de la République 
auprès du tribunal d’El 
Hadjar. Les charges 
retenues à leur encontre 
portent sur la possession et 

l’acquisition de substances 
psychotropes et constitution 
de contrebande.
Cette opération couronnée 
de succès démontre 
l’efficacité des efforts 
déployés par les autorités 
de la sûreté de wilaya 
pour éradiquer le trafic de 
drogue. La collaboration 
étroite entre les différents 
corps de la police a permis 
de démanteler un réseau 
potentiellement dangereux 
et de saisir une quantité 
importante de substances 
illicites avant qu’elle ne se 
soit écoulée sur le marché.
La fermeté affichée par 
les forces de l’ordre dans 
la lutte contre le trafic 
de stupéfiants envoie un 
message fort, à savoir 
aucune tolérance ne sera 
accordée à ceux qui tentent 
de profiter de la fragilité 
de certains citoyens, 
particulièrement la frange 
des jeunes en introduisant 
illégalement des substances 
nocives. 
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Examen de situation de 130 personnes, contrôle 
de 20 véhicules et de 69 deux-roues

ANNABA / CITÉ EL HASHASIA

La protection civile sensibilise les élèves 
de l’école primaire ‘’ Azzizi Rabah’’

Des étudiants de l’école nationale supérieure 
de technologie et d’ingénierie en visite au 

complexe sidérurgique d’El Hadjar

ANNABA
TRAFIC DE STUPÉFIANTS 

Arrestation de deux 
individus et saisie de 1314 
comprimés hallucinogènes

Les forces de sécurité 
de la wilaya d’Annaba 
poursuivent sans 

relâche leurs opérations 
pour assurer la sécurité des 
citoyens et de leurs biens. 
Une vaste opération ‘’coup 

de poing’’ a été menée au 
centre-ville, ciblant les 
principaux axes routiers, les 
quartiers populaires, ainsi 
que les placettes publiques.
Cette opération a conduit 
à l’examen de situation de 
130 personnes, le contrôle 

de 20 véhicules et de 69 
motocycles. Neuf individus 
ont été appréhendés pour 
leur implication présumée 
dans des affaires liées à la 
drogue et aux substances 
psychotropes, un autre pour 
le port illégal d’une arme 

blanche, et enfin deux autres 
personnes concernées par un 
avis judiciaire de recherche. 
Par ailleurs, 18 infractions 
commises par des 
conducteurs de motocycles 
ont été verbalisées, avec 
confiscation de deux motos. 

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Une initiative louable 
a été entreprise avec 
la récente campagne 

de nettoyage, qui a permis 

de relooker l’environnement 

visant à améliorer la qualité de 

vie des citoyens de Berrahal. 

La campagne hebdomadaire 

d’hygiène se poursuit au niveau 
de plusieurs quartiers du centre 
Berrahal, la rue principale de la 
route nationale 44, logements 
sociaux District 400, quartier 
Zardazi, aucune zone n’est 
épargnée.
L’objectif principal étant de 
débarrasser plusieurs quartiers 
de la présence des déchets 

ménagers, solides ou organiques, 
afin de créer un espace plus 
sain et agréable pour tous. 
Cette campagne, menée avec 
dévouement et détermination 
par les intervenants, a donné des 
résultats impressionnants. 
Les résidents de ces lieux ont 
exprimé leur satisfaction  avec  
un sentiment accru de fierté. 

Cette campagne ne constitue 
qu’une étape parmi tant d’autres 
dans les efforts entrepris visant 
à préserver l’environnement 
et à créer des espaces urbains 
sains et attrayants pour tous. 
Elle souligne l’importance de 
l’implication citoyenne dans la 
protection du patrimoine naturel 
et urbain.

ANNABA / BERRAHAL

Campagne de nettoyage et de collecte des déchets 
S.F

Le projet de réhabilitation 
et d’extension du barrage 
vert fait l’objet, dans 

la wilaya de M’sila, d’une 
attention toute particulière dès 
lors qu’il s’inscrit dans le cadre 
de la stratégie de l’Etat visant à 
lutter contre la désertification et 
la sécheresse, et d’adapter les 
régions steppiques aux effets du 
changement climatique.
Le projet, dans la wilaya de 
M’sila, s’étend sur une superficie 
de plus de 433.000 hectares, 
englobant 36 communes, 
et représente 22,9 % de la 
superficie totale de la wilaya du 
Hodna et 19,7 % de la superficie 
du barrage vert à l’échelle 
nationale, selon le Conservateur 
des forêts, Mohamed Ameur.
Dans le cadre de la concrétisation 
du plan d’action pour la 
réhabilitation, l’extension et 
l’aménagement du barrage vert, 

la wilaya a bénéficié, au titre de 
l’année 2023, d’un programme 
de 1,42 milliard de DA incluant 
36 communes.
Le projet, dont l’étude 
technique a été réalisée 2014 
par le bureau national d’études 
pour le développement rural 
(BNEDER), a été confié au 
groupe génie rural (GGR) 
qui doit exécuter les travaux 
de réhabilitation et porter la 
superficie à 438.350 hectares 
“d’ici à 2035”, a expliqué M. 
Ameur.
Selon ce responsable, le projet, 
mis en œuvre conformément à 
l’étude du BNEDER, comporte 
différents axes, à savoir la 
réhabilitation et l’extension 
des zones forestières, et la 
réhabilitation des terres agricoles 
et pastorales, où les opérations 
programmées ont été préparées 
et contrôlées en coordination 

avec les commissions locales 
sous la supervision des chefs de 
daïras, de la conservation des 
forêts, du Haut-commissariat 
au développement de la steppe, 
les services agricoles et les 
citoyens à travers l’intégration 
des agriculteurs, des éleveurs et 
de divers secteurs concernés.
La concrétisation du projet 
du barrage vert mettra à 
contribution la direction des 
services agricoles, en charge de 
l’ouverture et de la préparation 
des pistes agricoles, ainsi 
que de la plantation d’arbres 
fruitiers, le Haut-commissariat 
au développement des steppes, 
en charge de l’ouverture de 
pistes rurales, de la plantation 
pastorale et de la préparation du 
barrage de dérivation.
Le projet d’aménagement et 
d’extension du barrage vert 
sera concrétisé sur le terrain 

par des plantations forestières 
sur 46 hectares, et la mise en 
terre d’une ceinture verte sur 17 
hectares, en plus de 10 hectares 
plantés d’arbres fruitiers.
Objectifs environnementaux 

et impact économiques
La même source a souligné 
l’importance du projet pour 
atteindre les objectifs de 
développement durable, à même 
d’assurer un environnement 
propice à la création de richesses 
pour la croissance économique, 
la sécurité alimentaire et la 
stabilité sociale en réduisant 
la dégradation des terres et 
l’avancée du sable.
Pour cela, les efforts tendront 
vers des “plantations 
économiques résistantes à 
la sécheresse” au profit des 
populations riveraines du projet, 
vers la stabilisation du sol et 
l’extension du couvert végétal.

La même source a évoqué, dans 
ce contexte, la possibilité de 
bénéficier, dans la foulée du 
projet, de fruits et de fourrages 
pour le bétail, tout en contribuant 
à la création d’emplois 
permanents et temporaires.
M. Ameur a décrit le projet 
comme “la plus grande 
réalisation destinée à lutter 
contre la désertification en 
Algérie, et même au niveau 
régional, depuis son démarrage 
dans les années 1970 par les 
éléments de l’Armée nationale 
populaire dans le but de créer 
une ceinture verte s’étendant 
sur 3 millions d’hectares, 
d’une longueur de 1.500 km et 
une largeur d’environ 50 km, 
couvrant l’espace steppique, les 
hauts plateaux et une partie de 
l’Atlas saharien”.

M’SILA :              

Le barrage vert, un projet environnemental 
à dimension économique

La mise en œuvre 
du programme de 
réhabilitation du 

barrage vert à Djelfa est de 
nature à impacter positivement 
le développement socio-
économique de l’ensemble de la 
wilaya.
Lancé effectivement en mise en 
œuvre, à la fin octobre dernier 
à Djelfa, par le président de la 
République, M.Abdelmadjid 
Tebboune, ce programme est 
affecté d’une enveloppe globale 
de près de 12 milliards de DA.
Le barrage vert parcourt 13 
wilayas du pays, dont celle 
de Djelfa, où de nombreuses 
opérations sont programmées 
à l’horizon 2024-2030, sous 
la direction conjointe de la 
conservation des forêts et des 
services agricoles de la wilaya.
Il s’agit notamment de 
l’aménagement programmé par 
la conservation forestière de 
la wilaya, de 300 km de pistes 
forestières et de 104 km de 
pistes rurales, parallèlement à la 
réhabilitation de tranchées pare-

feu sur une surface de 205 ha, et 
la stabilisation d’une surface de 
1.800 ha de dunes de sable.
Toujours selon les informations 
fournies par les services de la 
wilaya, ce programme prévoit, 
également, la réalisation de 
travaux de protection pour 
une surface de 5.000 ha de 
pâturages, l’ouverture de 304 km 
de nouvelles pistes forestières 
et rurales, et la stabilisation 
de 4.320 points de plantation 
d’arbres fruitiers.
A son tour, la direction des 
services agricoles de Djelfa 
prendra en charge l’ouverture 
de 1.426 km de pistes agricoles, 
parallèlement à la réalisation d’un 
réseau électrique de 1.000 km de 
long et de sept (7) collecteurs 
d’eau, outre l’acquisition de 385 
ruches d’abeilles et de 340 unités 
d’élevage avicole.
A noter qu’une grande partie de 
ce programme sera également 
assurée par le Haut commissariat 
au développement de la 
steppe (HCDS), qui procédera 
notamment à la réalisation de 

travaux de protection au profit 
de 50.000 ha de pâturages, la 
réhabilitation d’une surface 
de 6.100 ha de pâturages et 
l’extension des vergers fruitiers 
pour les porter à 1.100 ha.
Le wali de Djelfa, Ammar Ali 
Bensaàd n’a jamais manqué une 
occasion pour souligner l’impact 
socio-économique considérable 
du programme de réhabilitation 
du barrage vert ciblant une 
superficie de 3,7 à 4,7 millions 
d’ha de la steppe algérienne, et 
sa contribution attendue dans la 
garantie de revenus aux familles 
riveraines.
Plusieurs parmi les riverains des 
forêts et zones rurales traversées 
par le barrage vert se sont 
accordés, dans leurs déclarations 
à l’APS, sur “l’importance 
extrême” du barrage vert, qualifié 

par eux de “ressource naturelle 
requérant une valorisation et 
réhabilitation”
“Ce programme de réhabilitation, 
dont un taux de 30% sera assuré 
par la wilaya de Djelfa, vise 
principalement la protection des 
terres agricoles de l’avancée 
du désert, parallèlement à la 
stabilisation des populations 
dans leurs régions, tout en 
assurant des postes d’emplois”, 
a indiqué le directeur des 
services agricoles, Mohamed 
Benabdellah Bensalem.        
Il s’agit, en outre, d’un projet 
impliquant tous les membres de 
société, car il porte, entre autres, 
sur la promotion du petit élevage 
et le renforcement de l’activité 
de la femme rurale.
Son impact positif sur les 
populations riveraines est 
illimité, car il les encourage 
à la plantation de différentes 
essences d’arbres résistantes, 
parallèlement à la réalisation de 
points d’eau et de petits barrages, 
la plantation d’arbres fourragers 
et l’extension des surfaces 

irriguées.
“Le programme de réhabilitation 
du barrage vert est un important 
soutien dans la lutte contre la 
désertification et le renforcement 
de l’attractivité économique et 
sociale des zones qu’il traverse”, 
a relevé le conservateur des 
forêts de la wilaya, Mohamed 
Doumi.
Le directeur local de 
l’environnement, Cherif Aziaz, 
a estimé, pour sa part, que le 
barrage vert traduit une “vision 
stratégique” car représentant un 
“nerf de vie” pour la région.
Outre sa dimension 
environnementale, traduite par 
l’extension du couvert végétal et 
la lutte contre la désertification, 
le barrage vert est “un facteur 
clé dans le développement de la 
région, à travers la création de 
postes d’emploi et la mise de la 
collectivité dans son ensemble 
au service du développement 
durable”, a conclu le même 
responsable.

Réhabilitation du barrage vert, un impact positif sur le 
développement de la wilaya de Djelfa



SOMMET SAOUDO-AFRICAIN: 

le prince héritier réaffirme la condamnation saoudienne 
des violations israéliennes à Gaza

Biden et Xi se verront le 15 novembre pour tenter de 
«stabiliser» leur relation

RIYAD: Le prince héritier 
saoudien, Mohammed 
ben Salmane, a réaffirmé 

vendredi la condamnation par le 
Royaume des violations israéliennes 
dans la bande de Gaza et du 
déplacement forcé des Palestiniens 
qui se trouvent dans l’enclave.
«Nous condamnons les violations du 
droit international par les autorités 
de l’occupation israéliennes dans la 
bande de Gaza», a indiqué le prince 
héritier saoudien dans son discours 
d’ouverture lors du Sommet saoudo-
africain à Riyad.
Ce sommet vise à renforcer les 
liens stratégiques et économiques 
entre l’Arabie saoudite et les pays 
africains.
Il a ajouté dans son discours que 

l’Arabie saoudite avait fourni 
plus de 45 milliards de dollars (1 
dollar = 0,94 euro) pour des projets 
humanitaires et de développement 

dans 54 pays africains. Le Centre 
d’aide humanitaire et de secours du 
roi Salmane (KSrelief) a également 
fourni une aide supplémentaire de 

450 millions de dollars à 46 pays 
africains, a mentionné le prince 
héritier.
Il a annoncé le lancement d’une 
nouvelle initiative d’un milliard de 
dollars pour fournir de l’eau aux 
pays africains sur une période de 
dix ans. «Nous sommes désireux 
de développer la coopération, le 
partenariat et les liens commerciaux, 
et nous sommes heureux d’annoncer 
le lancement de l’Initiative de 
développement du roi Salmane en 
Afrique», a déclaré le prince héritier. 
«Nous espérons également lancer 
de nouveaux investissements 
saoudiens d’une valeur de plus de 
25 milliards de dollars dans divers 
domaines», a-t-il ajouté. Le prince 
héritier a annoncé que le Royaume 

financerait des exportations d’une 
valeur de 10 milliards de dollars et 
fournirait 5 milliards de dollars de 
financement supplémentaire pour 
le développement du continent 
africain jusqu’en 2030.
«Le Royaume désire soutenir 
des solutions innovantes afin de 
rembourser la dette africaine, 
comme il l’a fait lors de sa 
présidence du G20 en 2020 pour 
lancer des initiatives visant à 
suspendre les paiements du service 
de la dette pendant la pandémie pour 
les pays à faible revenu, et mettre en 
place l’initiative du Cadre commun 
pour les traitements de dette dans 
de nombreux pays africains», a-t-il 
ajouté.

Joe Biden rencontrera 
son homologue chinois 
Xi Jinping mercredi 15 

novembre «dans la région de 
San Francisco», ont confirmé de 
hauts responsables américains, 
répétant vouloir une «rivalité» 
avec la Chine, mais pas de 
«conflit» ni de «Guerre froide».
«Notre objectif sera d’essayer 
de prendre des mesures qui 
stabilisent la relation entre 
les Etats-Unis et la Chine, de 
lever certains malentendus, et 
d’ouvrir de nouvelles lignes de 
communication», a dit un haut 
responsable lors d’un entretien 
jeudi avec la presse.
Ses propos étaient sous embargo 

jusqu’à vendredi, et les officiels 
américains cités ont requis 
l’anonymat.
Il s’agira de la deuxième 
rencontre en personne entre les 
deux hommes depuis l’élection 
de Joe Biden, et de leur septième 
conversation depuis cette date.
Ce sera aussi la première visite 
de Xi Jinping aux Etats-Unis 
depuis 2017. Au même moment 
se déroulera à San Francisco 
le sommet de la Coopération 
économique pour l’Asie-
Pacifique (Apec), organisé du 
12 au 18 novembre.
Le président américain veut 
avertir son homologue que les 
Américains sont «extrêmement 

inquiets» à l’idée d’une 
ingérence de Pékin dans 
l’élection présidentielle à 
Taïwan en 2024, a dit une haute 
responsable américaine.
Elle a estimé que l’année à 
venir, avec ce scrutin mais aussi 
une présidentielle en novembre 
prochain aux Etats-Unis, 
pourrait être «plutôt agitée» pour 
la relation entre Washington et 
Pékin.
«Nous sommes également 
préoccupés par l’intensification 
sans précédent, dangereuse 
et provocatrice, des activités 
militaires (chinoises) autour 
de Taïwan», a-t-elle ajouté, 
en indiquant que Joe Biden 

évoquerait aussi le sujet.
Il répétera toutefois à la Chine - 
qui revendique la souveraineté 
de l’île - que Washington ne 

soutient pas une indépendance 
de Taïwan, et que la politique 
américaine en la matière n’a 
donc pas changé.

Le système de santé de 
la bande de Gaza est «à 
genoux», a alerté vendredi 

le patron de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
devant le Conseil de sécurité 
de l’ONU, notant que la moitié 
des 36 hôpitaux de l’enclave ne 
fonctionnaient «plus du tout».
«La situation sur le terrain est 
impossible à décrire: des couloirs 
d’hôpitaux où s’entassent blessés, 
malades et mourants, des morgues 
qui débordent, des chirurgies sans 
anesthésie, des dizaines de milliers 
de personnes réfugiées dans les 
hôpitaux», a lancé Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, comptabilisant «plus 
de 250 attaques» sur le secteur 

de la santé (hôpitaux, cliniques, 
ambulances, patients) à Gaza et 
en Cisjordanie depuis le début de 
la guerre déclenchée par l’attaque 
sans précédent du Hamas le 7 
octobre. Et 25 contre le secteur de 
la santé en Israël.
«Le meilleur moyen de soutenir 
ces travailleurs du secteur de la 
santé et les gens dont ils s’occupent 
est de leur donner les moyens 
dont ils ont besoin pour les soins: 
médicaments, équipement médical 
et carburant pour les générateurs 
des hôpitaux», a-t-il ajouté, 
réclamant une augmentation de 
l’aide humanitaire qui arrive via 
le point de passage de Rafah et 
répétant les appels répétés des 

responsables de l’ONU à un 
«cessez-le-feu».
«Je comprends ce que les enfants 
de Gaza traversent, parce que j’ai 
vécu la même chose lorsque j’étais 
enfant», a noté le directeur général 
de l’OMS, originaire du Tigré en 
Ethiopie.
«Le son des tirs et des obus 
sifflant dans l’air, l’odeur de la 
fumée après qu’ils aient frappé, 
les balles traçantes dans la nuit, 
la peur, la souffrance», a-t-il 
décrit, dénonçant d’autre part les 
attaques «barbares» du 7 octobre et 
réclamant la libération des otages 
du Hamas.
Alors que le Conseil de sécurité 
profondément divisé sur ce dossier 

a été incapable depuis le début de la 
guerre de parler d’une seule voix, 
le patron de l’OMS a également 
réclamé une réforme de l’instance 
onusienne.

«Je pense depuis longtemps que le 

Conseil de sécurité ne remplit plus 

le rôle pour lequel il a été créé», le 

maintien de «la paix et la sécurité» 

mondiale, a-t-il insisté.

le système de santé de Gaza est «à genoux», 
alerte le patron de l’OMS
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Le Hezbollah libanais affirme que sept de ses combattants ont 
été tués dans des frappes israéliennes

L’émir du Qatar se rend en Égypte pour discuter des moyens de 
faire cesser la violence à Gaza

Le Hezbollah libanais a 
affirmé vendredi que 
sept de ses combattants 

avaient été tués par des frappes 
israéliennes, sans préciser où 
ni quand, alors que les tensions 
à la frontière se sont aggravées 
depuis le début de la guerre 
le 7 octobre entre Israël et le 
Hamas palestinien.
Le mouvement islamiste 
libanais a décliné l’identité 
des sept combattants dans 
un communiqué indiquant 
qu’ils étaient des “martyrs 
sur la route de Jérusalem”, 
expression utilisée par le 
Hezbollah pour pleurer la 
mort de ses membres tués, au 
total 68 depuis le début des 

affrontements à la frontière 
israélo-libanaise il y a plus 
d’un mois.
Le Hezbollah a ensuite publié 
plusieurs déclarations faisant 

état d’attaques à la frontière 
nord d’Israël, dont trois 
attaques de drones, l’une 
d’entre elles ayant visé une 
caserne de l’armée israélienne.

Vendredi, le porte-parole de 
l’armée israélienne, Daniel 
Hagari, a déclaré qu’Israël 
“frappait de manière étendue 
dans le nord”, en réponse à 
trois “infiltrations” de drones.
L’armée israélienne a déclaré 
qu’elle ciblait des positions du 
Hezbollah après que trois de 
ses soldats ont été “gravement 
blessés” par un missile antichar 
dans le kibboutz de Manara, à 
la frontière avec le Liban.
Elle a ajouté qu’un autre 
soldat avait été “gravement 
blessé et un autre modérément 
blessé par la chute d’un 
aéronef hostile ayant infiltré 
le territoire israélien depuis le 
Liban”.

La zone frontalière entre 
les deux pays est le théâtre 
d’échanges de tirs quotidiens, 
notamment entre le Hezbollah, 
soutenu par l’Iran, et Israël, 
depuis le début de la guerre 
déclenchée par les attaques 
sanglantes perpétrées le 7 
octobre sur le sol israélien 
par le Hamas, mouvement 
islamiste palestinien au 
pouvoir à Gaza.
Au moins 90 personnes ont 
été tuées du côté libanais lors 
d’accrochages transfrontaliers, 
selon un décompte de l’AFP, la 
plupart d’entre elles étant des 
combattants du Hezbollah. Six 
soldats et deux civils ont été 
tués du côté israélien.

Les dirigeants du Qatar 
et de l’Égypte se sont 
réunis au Caire vendredi, 

dans l’espoir de parvenir à une 
désescalade de la violence 
dans la bande de Gaza, à 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire et à la libération des 
otages israéliens.
Les entretiens entre le président 
égyptien, Abdel Fattah al-Sissi, 
et l’émir du Qatar, cheikh 
Tamim ben Hamad al-Thani, 
ont porté sur l’intensification 
des efforts pour parvenir à 
un cessez-le-feu à Gaza et à 
l’acheminement de quantités 
suffisantes d’aide pour les 2,3 
millions d’habitants assiégés, 

a indiqué un communiqué du 
bureau de M. Al-Sissi.
Le Qatar a déclaré que «les 
efforts conjoints pour arrêter 
l’agression contre Gaza, réduire 
l’escalade et apporter une aide 
humanitaire urgente» ont été 
évoqués.
La visite de l’émir du Qatar 
intervient un jour après que 
le Premier ministre du Qatar 
s’est entretenu à Doha avec les 
chefs de la Central Intelligence 
Agency (CIA) américaine 
et du Mossad, le service de 
renseignement israélien, afin 
de discuter des paramètres d’un 
accord prévoyant la libération 
d’otages et une pause dans les 

combats entre Israël et le Hamas.
Le Qatar, où sont basés plusieurs 
dirigeants politiques du Hamas, 
a mené une médiation entre 
le groupe militant palestinien 
et des responsables israéliens 
en vue de la libération de plus 
de 240 otages enlevés par des 
combattants du Hamas le 7 
octobre, lors d’une attaque qui, 
selon Israël, aurait fait 1 400 
morts.
Depuis, Israël bombarde sans 
arrêt et mène une invasion 
blindée dans la bande de Gaza, 
gouvernée par le Hamas, où 
plus de 10 000 personnes ont 
été tuées, selon des responsables 
palestiniens.

L’Égypte est également en 
contact avec le Hamas et Israël 
et a participé à des négociations, 
notamment concernant 
l’acheminement de l’aide par 

le poste-frontière de Rafah et 
l’évacuation des détenteurs 
de passeports étrangers et de 
certains Palestiniens nécessitant 
un traitement médical d’urgence.

En Ukraine, ce 11 novembre 
marque le premier 
anniversaire de la libération 

de Kherson, dans le sud-est du 
pays. Un an après, la ville est 
toujours sous le coup des bombes 
russes.
Il y a un an tout juste, le 11 
novembre, la ville de Kherson, 
sur les rives du Dniepr, était 
libérée après plus de huit mois 
d’occupation russe. Kherson avait 
été la première grande ville et la 
seule capitale régionale à tomber 
aux mains des Russes au début 
de leur invasion déclenchée en 
février 2022. Le soulagement 
et les espoirs d’une libération 
rapide du reste de la région 

étaient alors immenses, raconte 
notre correspondante à Kiev, 
Emmanuelle Chaze.
Mais les bombardements ont 
remplacé la présence des soldats 
russes et le quotidien de brimades, 
d’emprisonnements arbitraires 
et de tortures. Chaque jour, des 
dizaines d’explosions retentissent 
dans la ville et alentours, souvent 
lancées depuis la rive opposée, 
toujours occupée par les Russes, à 
tel point que nombreux sont ceux 
des habitants qui ont quitté la ville 
après sa libération.
Désertée par ses habitants
En un an, près de 9 500 frappes 
ont touché la ville et son 
agglomération, tuant près de 

200 civils, a indiqué à l’AFP 
l’administration régionale. Selon 
l’ONG Médecins sans frontières, 
80% des structures de soin dans la 
région de Kherson sont détruites 
ou endommagées.
Avant-guerre, Kherson était l’un 
des centres économiques du sud 
de l’Ukraine, la ville comptait près 
de 280 000 habitants, il n’en reste 
qu’environ 60 000. Des milliers 
de personnes avait quitté la ville 
dès sa libération, puis l’explosion 
du barrage de Kakhovka, le 6 juin 
dernier, et les inondations qu’elle 
a provoquées dans une partie de 
la ville, avaient eu raison de la 
résilience de milliers d’autres.
En ce jour anniversaire, le chef 

de l’administration militaire 
régionale a mis en garde les 
habitants contre de nouvelles 
frappes. De son côté, le président 

Volodymyr Zelensky a promis 
que le budget militaire de 2024 
prévoirait des dépenses pour une 
meilleure protection de la ville.

Ukraine:
un an après la libération de Kherson, les civils toujours sous 

les bombardements russes
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Mondial 2026 (Qualifications) Algérie :
Belmadi retient 23 joueurs pour la Somalie et le Mozambique

AC Milan :
Les supporters furieux à cause de Yacine Adli

Borussia Dortmund :
Ramy Bensebaïni en mode 10 / 10

Le sélectionneur de l’équipe 
nationale de football, 
Djamel Belmadi, a dévoilé 

vendredi soir une liste de 23 
joueurs en vue des deux premiers 
matchs des qualifications de la 
Coupe du monde 2026 : le jeudi 
16 novembre face à la Somalie 
au stade Nelson-Mandela d’Alger 
(18h00) et le dimanche 19 
novembre devant le Mozambique 
au Estadio nacional do Zimpeto 
(14h00), a indiqué la Fédération 
algérienne (FAF) sur son site 
officiel.
Cette liste est marquée par le 
retour des deux milieux de terrain 
de Lille OSC (Ligue 1/ France) 
Nabil Bentaleb et Adam Ounas, 
ainsi que l’attaquant d’Al-Sadd 
SC (Qatar) Baghdad Bounedjah.
En revanche, Belmadi s’est 
passé des services du défenseur 

Haïtham Loucif (Yverdon 
Sports/ Suisse), et des milieux 
de terrain Saïd Benrahma (West 
Ham/ Angleterre), Badreddine 
Bouanani (OGC Nice/ France), 
Adam Zorgane (SC Charleroi/ 
Belgique), et Abdelkahar Kadri 
(Courtrai/ Belgique).
Aucun nouveau joueur ne 

figure dans cette liste, ce qui 
n’est plus arrivé depuis mars 
dernier, à l’occasion de la double 
confrontation face au Niger,  
comptant pour les qualifications 
de la Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2023 (reportée à 2024) 
en Côte d’Ivoire (13 janvier-11 
février).

Le sélectionneur national animera 
dimanche une conférence de 
presse à l’auditorium Omar-
Kezzal, au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa  
(11h00) pour revenir sur cette liste 
et aborder ces deux prochaines 
sorties des «Verts».
Pour rappel, outre l’Algérie, la 
Somalie et le Mozambique, le 
groupe G comprend également 
la Guinée, l’Ouganda et le 
Botswana. Le premier à l’issue 
des dix journées se qualifiera 
directement pour le Mondial 2026 
prévu aux Etats-Unis, Mexique et 
Canada.
Liste des 23 joueurs :
Gardiens : Mandrea (SM Caen/ 
France), Zeghba (Damac FC/ 
Arabie saoudite), Benbot (USM 
Alger)
Défenseurs : Atal (OGC 

Nice/ France), Guitoun (FC 
Metz/ France), Aït-Nouri 
(Wolverhampton/ Angleterre), 
Larouci (Sheffield United/ 
Angleterre), Mandi (Villarreal/ 
Espagne), Tougaï (ES Tunis/ 
Tunisie), Bensebaïni (Borussia 
Dortmund/ Allemagne), Touba 
(Lecce/ Italie)
Milieux de terrain : Bentaleb 
(Lille OSC/ France), Feghouli 
(Karagumruk/ Turquie), Aouar 
(AS Rome/ Italie), Chaïbi 
(Eintracht Francfort/Allemagne), 
Zerrouki (Feyenoord/ Pays-Bas), 
Boudaoui (OGC Nice/ France)
Attaquants : Mahrez (Al-Ahly/ 
Arabie saoudite), Ounas (Lille 
OSC/ France), Amoura (Union 
Saint-Gilloise/ Belgique), 
Gouiri (Stade rennais/ France), 
Bounedjah (Al-Sadd SC/ Qatar), 
Slimani (Coritiba FC/ Brésil).

Ce samedi, pour le match 
entre l’US Lecce et l’AC 
Milan (2-2), Ahmed 

Touba a débuté sur le banc. 
C’était aussi le cas pour Yacine 
Adli qui n’a pas joué la moindre 
minute pour la 2e fois sur les 3 
derniers matchs en Serie A. Et 
ce traitement que lui réserve 
l’entraîneur Stefano Pioli n’est 
pas du goût des supporters 
milanais. D’autant plus que le 
rendement du binational était 
convaincant lorsqu’il jouait.
Cet après-midi, l’entraîneur 
italien a fait 4 changements. 

Mais Adli n’a pas été aligné. Et le 
tandem Krunic -Pobega n’a pas 
franchement donné satisfaction 
dans l’entre-jeu. Pour ne rien 
arranger, Lecce a pu rattraper les 
deux buts de retard et priver les 
Rossoneri de victoire.

1 apparition seulement 
sur les 4 derniers matchs

Ce résultat a fortement énervé 
les tifosi qui pensent que 
Pioli n’est plus le maître de 
la situation malgré l’actuelle 
3e place en Serie A. En outre, 
le traitement réservé à Adli 
n’est pas cautionné puisque les 

supporters pensent, selon la 
tendance sur la twittosphère, que 
le Franco-Algérien mérite plus 
de temps de jeu. Surtout qu’il a 
fait mieux que dépanner lorsque 
Rade Krunić était à l’infirmerie.
Depuis le retour du Bosnien, 
l’ex-Bordelais ne joue presque 
plus. Que ce soit en championnat 
ou en Ligue des Champions 
UEFA, il ne compte qu’une 
apparition de 45 minutes sur les 
4 dernières sorties. Est-ce que 
l’entraîneur lombard va revoir 
ses plans sous la pression des 
fans milanais? Cela reste à voir.

Sur le banc au coup d’envoi 
pour le déplacement chez 
le VfB Stuttgart, Ramy 

Bensebaïni a remplacé Matts 
Hïmmels à la 28e minute après 
la blessure de ce dernier. Malgré 
la défaite (2-1), l’Algérien, a été 
costaud sur le côté gauche de la 
défense ne laissant rien passer.
Bensebaïni a prouvé, encore 
une fois, qu’il est un joueur de 
qualité même si son entraîneur 
Edin Terzic s’est passé de lui (en 
raison d’une blessure à priori) 
lors des deux dernières sorties 
contre le Bayern Munich en 
Bundesliga et Newcastle United 
en Ligue des Champions UEFA.

Impérial et propre
La situation du Fennec pouvait 
inquiéter. Mais il s’est montré 
rassurant aujourd’hui en faisant 
une entrée en jeu très solide. 
Bensebaïni a livré 10 duels (7 
au sol et 3 aériens) et il les a 
tous remportés ne faisait aucune 
faute. Malgré ce rendement 

individuel costaud, les Borussen 
ont été défaits 2 buts à 1 après 
avoir mené au score. Le latéral 
gauche, converti en central par 
Djamel Belmadi va retrouver 
la sélection sur une bonne 
note pour le rassemblement de 
novembre.
Le sélectionneur comptera sur 
lui pour les deux sorties contre la 
Somalie le 16 du mois en cours 
au stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger) avant de défier, 
trois jours plus tard à Maputo, 
le Mozambique. Les deux duels 
en question compteront pour 
les deux premières journées 
dans les éliminatoires de la 
Coupe du Monde 2026 qui sera 
co-organisée par le Mexique, 
le Canada et les Etats-Unis. 
Dans cette campagne, l’Algérie 
évoluera dans le groupe “G” en 
compagnie des deux adversaires 
précités en plus de l’Ouganda, 
le Botswana et la Guinée qui 
complètent le sextuor.
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Serie A :
L’AC Milan s’en sort très bien face à Lecce mais perd 

Rafael Leão sur blessure

Liga :
Le Real Madrid fait face à un terrible dilemme 

pour sa défense

L’AC Milan aura connu 
l’ascenseur émotionnel 
cet après-midi au Stadio 

Via del Mare. En déplacement 
dans la région des Pouilles pour 
y affronter Lecce, les Rossoneri 
ont été tenus en échec (2-2), 
malgré un avantage de deux buts 
au départ mais surtout au terme 
d’un match haletant et riche en 
rebondissements. Si la sortie sur 
blessure de Rafael Leão dès la 
10e minute laissait présager une 
soirée compliquée, les joueurs 
de Stefano Pioli prouvaient 
pourtant le contraire rapidement. 
Peu avant la demi-heure de jeu, 
Olivier Giroud inscrivait son 7e 
but de la saison sur un service 
de Théo Hernandez (28e, 0-1), 
tandis que le Néerlandais Tijjani 

Reijnders enfonçait le clou sept 
minutes plus tard (35e, 0-2).
Mais résilient et accrocheur, 
Lecce aura su faire déjouer 
les pronostics. L’élément 
déclencheur ? Probablement 
les changements opérés par 
Roberto D’Aversa à l’heure de 
jeu avec les entrées saignantes de 
Nicolas Sansone et de l’ancien 
Toulousain Alexis Blin. Les deux 
joueurs avaient d’ailleurs besoin 
de seulement trois minutes pour 
s’illustrer. Sur corner, le Français 
déviait astucieusement le ballon 
pour l’Italien au deuxième poteau 
(1-2, 66e). Quatre minutes plus 
tard, l’ancien joueur de Villarreal 
endossait le costume de passeur 
décisif pour Banda (2-2, 70e). 
Rassérénés, les Salentini étaient 

même tout proches de prendre 
l’avantage, toujours grâce à 
Sansone. Sur un centre, l’Italien 
trouvait le poteau d’un Mike 
Maignan battu (85e), avant de 
décocher une frappe surpuissante 
quelques instants plus tard (89e). 
Mais alors qu’Olivier Giroud 
était expulsé pour des mots peu 
poétiques envers l’arbitre de 
la rencontre, Lecce croyait au 
succès après le superbe but de 
Piccoli. Il n’en était finalement 
rien puisqu’il était refusé pour 
une faute antécédente (90+4e). 
Avec ce résultat, l’AC Milan 
stagne à la 3e place mais reste 
surtout à la portée de Naples, 
qui recevra Empoli ce dimanche. 
Lecce est 13e de Serie A.

Annoncé comme candidat 
numéro un pour enrôler 
Kylian Mbappé ou 

Erling Haaland dans les mois à 
venir, le Real Madrid a d’autres 
priorités sur le marché des 
transferts. Parmi elles, le secteur 
défensif et un sacré dilemme à 
venir…
Le Real Madrid s’active pour 
préparer l’avenir. Après avoir 
prolongé les contrats de Federico 
Valverde, Eduardo Camavinga, 
Vinicius Jr ou encore Rodrygo, 
le club madrilène - toujours en 
course dans les dossiers Kylian 
Mbappé et Erling Haaland - 
souhaite également renouveler 

l’axe de sa défense. Il s’agit 
d’ailleurs de l’une des grandes 
priorités de Florentino Perez 
et ses équipes pour le prochain 
mercato. Dans cette optique, 
Sport indique, ce samedi, que 
l’actuel deuxième de Liga 
pourrait passer à l’action dès cet 
hiver.
Avec la grave blessure d’Éder 
Militao, victime d’une rupture 
du ligament croisé antérieur 
du genou gauche qui s’est 
produite lors de ses débuts en 
championnat à San Mamés, 
contre l’Athletic et qui a conduit 
à une intervention chirurgicale, 
la Casa Blanca compte bien 

renforcer sa charnière centrale. 
D’autant plus à l’heure où 
Nacho Fernández (33 ans) se 
fait vieillissant. En fin de contrat 
en juin prochain, le défenseur 
espagnol, auteur de prestations 
discutables et discutées, ne s’est 
ainsi toujours pas vu proposer 
de renouvellement. Enfin, David 
Alaba ne présente pas non plus 
toutes les garanties escomptées et 
inquiète surtout par ses problèmes 
physiques persistants. Pour se 
protéger, la direction sportive du 
Real Madrid souhaiterait donc 
prendre les devants.

Le Real Madrid va devoir 
trancher 

Dans cette optique, le quotidien 
espagnol annonce que les 
Merengues réfléchissent d’ores 
et déjà à l’idée de compléter ce 
secteur. Pour autant, un dilemme 
se pose. En effet, la Casa Blanca - 
qui n’a jamais caché son intention 
d’enrôler Alphonso Davies 
- hésiterait entre deux noms : 
le Portugais Gonçalo Inácio 
et l’Italien Giorgio Scalvini, 
deux joueurs d’avenir évoluant 
respectivement au Sporting CP 
et à l’Atalanta Bergame. Pour le 
premier, aujourd’hui âgé de 22 
ans, le Real Madrid souhaiterait 
ainsi revenir à la charge après 
avoir tenté le coup l’été dernier. 

Récemment renouvelé jusqu’en 
juin 2027, l’international 
portugais (4 sélections, 2 buts) 
dispose désormais d’une clause 
libératoire à 60 millions. Un 
montant conséquent qui ne 
devrait pas freiner les ardeurs 
madrilènes. En effet, Sport 
précise que la formation lisboète 
ne serait pas contre un transfert et 
pourrait même accepter le report 
d’une partie de cette clause.
Dans les faits, le Sporting CP 
se contenterait de 45 millions 
lors de l’opération et patienterait 
jusqu’à la fin de la saison pour 
encaisser les 15 millions restants. 
Méfiance toutefois puisque 
d’autres cadors européens 
sont également intéressés par 
le natif d’Almada. Une forte 
concurrence qui pourrait même 
pousser les dirigeants madrilènes 
à se concentrer sur une autre 
piste. Ainsi, Giorgio Scalvini se 
trouve, lui aussi, dans les petits 
papiers du géant espagnol. Désiré 
par Carlo Ancelotti, le défenseur 
central de 19 ans a non seulement 
disputé 69 matches avec l’équipe 
première de l’Atalanta, mais 
il a déjà gagné une place dans 
l’équipe nationale italienne, avec 
laquelle il a fait sept apparitions. 
Sous contrat jusqu’en 2027, 
le Transalpin est actuellement 
évalué à 40 millions d’euros. 
Un chiffre qui pourrait toutefois 
augmenter puisque Manchester 
City est aussi sur le coup. Giorgio 
Scalvini ou Gonçalo Inácio ? 
Le match est lancé et la lutte 
s’annonce intense.
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Innovation dans l’espace
un casque VR pour préserver la santé mentale 

des astronautes

L’AI Pin est officiellement lancé

 le badge intelligent de Humane va-t-il remplacer
 nos smartphones ?

La prochaine mission de ravitail-
lement de la Station spatiale inter-
nationale par un cargo Dragon de 
SpaceX est prévue d’ici quelques 
jours. Parmi le matériel qui sera 
envoyé aux astronautes, figure un 
casque de réalité virtuelle d’HTC 
qui sera utilisé pour préserver la 
santé mentale des astronautes. Il 
s’agit là d’une expérience de « 
thérapie spatiale » inédite. C’est 
l’astronaute de l’Agence spatiale 
européenne, le Danois Andreas 
Mogensen, qui le testera en 
conditions réelles.
La santé des astronautes dans 
l’espace est un sujet de préoccu-
pation majeur au sein des agences 
spatiales. Et c’est d’autant pris 
au sérieux que se préparent les 
prochaines étapes de l’explora-
tion humaine -- qui verront des 
humains s’installer sur la Lune à 
l’horizon du début de la décen-
nie prochaine -- et les premières 
missions habitées à destination 
de Mars et d’un astéroïde.
En matière de santé des astro-
nautes, les points de vigilances 
sont nombreux. Il faut savoir 
que les séjours spatiaux ont des 
conséquences sur les os, les 
muscles et sur plusieurs organes 
du corps avec, par exemple, des 
pathologies oculaires, des throm-
boses veineuses ou encore des 
troubles sensoriels combinés aux 
radiations et une modification 
du système cardiovasculaire. La 
santé mentale des astronautes en 
prend également un coup lorsque 

ces derniers sont en orbite.
Pendant une mission spatiale et 
ce, quelle que soit la durée, les 
astronautes vivent dans un cer-
tain isolement, un environne-
ment très peu stimulant avec des 
tâches répétitives et font un tra-
vail stressant et sous tension qui 
peut être épuisant mentalement 
mais surtout potentiellement 
entraîner des troubles de santé 
mentale.

La réalité virtuelle pour 
casque pour soulager la pres-

sion et le stress
Pour remédier à cela, les agences 
spatiales ont prévu tout un arse-
nal de mesures préventives afin 
de contrer ces effets indésirables. 
Concrètement, les astronautes 
s›astreignent à de l›activité phy-
sique plus ou moins récréative, 
à bien dormir et à de vraies 
périodes de détente avec des 
moments de communication qui 

permettent aux astronautes de 
rester en contact avec leur famille 
et leurs amis sur Terre. Pour cela, 
la « technologie » est un formi-
dable outil. Pour communiquer, 
les astronautes utilisent la télé-
phonie spatiale, Internet et des 
systèmes de vidéoconférence et, 
dernière innovation en date, la 
réalité virtuelle ! Cette dernière 
s›avère être un outil qui pourrait 
bien devenir indispensable aux 
futures missions habitées.
Une thérapie spatiale inédite

C’est dans ce contexte que 
Nord-Space Aps a lancé une 
initiative d›assistance virtuelle 
pour l›équilibre mental, visant à 
répondre aux besoins spécifiques 
des astronautes pour mainte-
nir leur santé mentale en orbite. 
Cette « thérapie spatiale » en 
réalité virtuelle s›effectuera avec 
le casque VIVE Focus 3 de HTC 
avec le mode simulateur qui a été 

spécialement développé et adapté 
pour fonctionner en micropesan-
teur. C›est l›astronaute européen, 
de nationalité danoise, Andreas 
Mogensen, actuellement à bord 
de l›ISS dans le cadre de la mis-
sion Huginn, qui sera le premier 
astronaute dans l›espace à utili-
ser un casque de réalité virtuelle 
à des fins de prévention.
Un casque configuré pour fonc-
tionner correctement en orbite
Dans le passé, l›utilisation d›un 
casque de réalité virtuelle en 
micropesanteur posait de mul-
tiples défis en matière de suivi 
et d›orientation, car les mouve-
ments, les roulis et les dérives 
du contenu provoquaient des 
nausées et empêchaient les astro-
nautes de lire le contenu dans 
le casque. En microgravité, il 
n›y a pas de vecteurs de gravité 
pour aligner l›orientation, ce qui 
crée naturellement une dérive au 
point où le casque de réalité vir-
tuelle est inutilisable et instable. 
Les projets précédents avec 
d›autres casques de réalité vir-
tuelle ont entraîné une perte de 
suivi après seulement quelques 
minutes d›utilisation.
Nord-Space Aps, HTC et 
XRHealth ont donc travaillé en-
semble pour concevoir une pla-
teforme de réalité virtuelle pou-
vant fonctionner dans l›espace 
en utilisant un mode simulateur 
et une méthodologie de suivi 
spécialisée via les contrôleurs. 

Ce casque, configuré afin qu›il 
puisse être utilisé dans des condi-
tions de micropesanteur, repous-
sant ainsi les limites de ce qui 
est possible en réalité virtuelle, 
a été préféré à plusieurs autres 
casques.
Pour la société HTC, le choix de 
leur casque par la Nasa, l›ESA, 
XRHealth et Nord-Space Aps 
est vu comme un « honneur 
incroyable pour relever cer-
tains des défis les plus com-
plexes de l›exploration spatiale 
de l›humanité : l›isolement et la 
santé mentale », a déclaré Cher 
Wang, présidente et cofonda-
trice de HTC. Quant à Eran Orr, 
directeur-général de XRHealth, 
il déclare être « ravi et fier de 
déployer le premier casque lors 
d›une mission spatiale pour 
soulager la pression et le stress, 
afin que les astronautes puissent 
maintenir des performances opti-
males lors de missions spatiales 
cruciales ». Pour Per Lundahl 
Thomsen, directeur de la tech-
nologie chez Nord-Space Aps, 
la création d›une plateforme vir-
tuelle qui répond aux « besoins 
des astronautes en matière de 
santé mentale pendant leur iso-
lement est impératif pour qu›ils 
puissent maintenir un mode de 
vie sain lorsqu›ils reviennent sur 
Terre ».

Révélé pour la première 
fois au mois d’avril, le 
Ai Pin de Humane vient 

d’être officiellement lancé. Cette 
curieuse broche connectée est 
censée remplacer les smart-
phones. Cet objet sans écran 
se commande à la voix grâce à 
l’intelligence artificielle. Le lan-
cement est toutefois limité aux 
États-Unis pour l’instant…
Alors que la tendance des smart-
phones est aux écrans toujours 
plus grands, Humane a pris l’ap-
proche inverse en supprimant 
complètement l’écran. Baptisé Ai 
Pin, cette broche connectée com-
pense l’absence d’affichage en 
s’appuyant sur ChatGPT d’Ope-
nAI. L’appareil se commande à 
la voix, et répond avec son haut-
parleur « personic » censé créer 

une bulle sonore. Heureusement, 
il fonctionne également en Blue-
tooth.
L’Ai Pin utilise le système d’ex-
ploitation maison Cosmos, qui ne 
propose pas d’applications mais 
des « expériences IA » sélection-
nées automatiquement selon les 
besoins. Le microphone est acti-

vé manuellement pour les com-
mandes vocales, et un « voyant de 
confiance » indique lorsque l’ap-
pareil enregistre. Grâce à l’intel-
ligence artificielle, il est capable 
de répondre à vos questions, 
d’écrire des messages pour vous, 
de résumer le contenu de votre 
messagerie, gérer votre musique 

ou encore de servir d’interprète 
dans de nombreuses langues. Il 
peut même identifier les aliments 
grâce à sa caméra et vous donner 
les informations nutritionnelles. 
Placez la main devant et l’appa-
reil peut projeter quelques infor-
mations de base, comme l’heure 
ou la chanson en cours, et il ré-
pond à quelques gestes.
Un lancement limité aux États-

Unis
L’Ai Pin est doté d’une caméra ul-
tra grand-angle f/2.4 de 13 méga-
pixels, d›un projecteur laser, d›un 
voyant, d›un double microphone 
et d›un haut-parleur, et d›une 
zone tactile. Il est également 
équipé de nombreux capteurs, 
comme un capteur de luminosité 
ambiante, un accéléromètre, un 
gyroscope, un GPS, un magnéto-

mètre, et un capteur de temps de 
vol. L›appareil contient un SoC 
Snapdragon à 8 cœurs à 2,1 GHz, 
4 Go de mémoire vive et 32 Go 
de stockage eMMC.
L’appareil pèse 34 grammes, et 
il est livré avec deux « boosters 
de batterie », des batteries sans fil 
et magnétiques de 20 grammes 
chacune, qui se fixent à l›arrière 
et augmentent l›autonomie. Cela 
permet de tenir toute la jour-
née en changeant simplement le 
booster lorsqu›il est déchargé. 
Les précommandes commencent 
le 16 novembre uniquement aux 
États-Unis au prix de 699 dollars, 
plus un abonnement de 24 dollars 
par mois pour un forfait mobile 
avec T-Mobile.
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La vitamine C est LA 
star des vitamines. 
Elle intervient dans 

de nombreuses fonctions, 
dont le tonus et l’immunité. 
Quel est précisément le 
rôle de la vitamine C ? 
Quels aliments sont riches 
en vitamine C ? Quels sont 
les apports nutritionnels 
recommandés ? Comment 
éviter les carences ? 
Quand faut-il prendre des 
compléments alimentaires 
? On fait le point.
La vitamine C, ou 
acide ascorbique, est 
naturellement présente 
dans un certain nombre 
de fruits et légumes. Elle 
permet surtout de lutter 
contre le stress oxydatif et 
de renforcer notre système 
immunitaire. Cependant, 
il s’agit d’une vitamine 
hydrosoluble, c’est-à-dire 
que notre organisme ne 
sait ni la synthétiser, ni la 
stocker. Il élimine donc la 
vitamine C dont il n’a pas 
besoin dans les urines. Il 
est donc primordial d’en 
absorber régulièrement 
pour rester en bonne santé.
À quoi sert la vitamine C 
? Quels sont les bienfaits 

?
Comme la vitamine E, 
la vitamine C est un 
antioxydant : elle protège 
contre le vieillissement 
cellulaire. Elle soutient 
l’immunité en protégeant 
les cellules immunitaires 
des radicaux libres, et 
en stimulant l’activité et 
la mobilité des globules 
blancs. Elle permet la 
synthèse du collagène, donc 
l’entretien de la peau, des 
gencives, des cartilages…
Elle est également 
« indispensable à la 
formation, la croissance 
et la réparation du tissu 
osseux, de la peau et du 
tissu conjonctif (qui lie 
les différents tissus et 
organes et comprend les 
tendons, les ligaments et 
les vaisseaux sanguins) 
», indique également 
un article du manuel 

MSD (source 1). Elle est 
également essentielle au 
bon fonctionnement des 
vaisseaux sanguins, et 
aide à la cicatrisation des 
brûlures et des blessures.
Antifatigue, elle contribue 
aussi à la synthèse 
d’adrénaline et de 
noradrénaline et améliore 
l’absorption du fer. Alliée 
contre le surpoids, elle 
permet à la combustion 
des graisses et à la 
régulation de la glycémie.
Quels sont les symptômes 
du manque de vitamine 

C ?
•	 «	 Les	 adultes	
se sentent fatigués, 
faibles et irritables si 
leur alimentation est 
pauvre en vitamine C. Ils 
peuvent perdre du poids 
et ressentir de vagues 
douleurs musculaires et 
articulaires », indique 
l’article du manuel MSD ;
•	 «	 Les	 nourrissons	
peuvent être irritables, 
avoir des douleurs quand ils 
bougent et perdre l’appétit 
», poursuit l’article. Ils 
ne prennent pas autant de 
poids qu’ils le devraient ;
•	 Chez	les	nourrissons	
et les enfants, « la croissance 
osseuse est altérée ; 
des saignements et une 
anémie peuvent survenir ».
Une carence sévère 
en vitamine C peut 
entraîner le scorbut
Si elle reste rare dans 
les pays développés, une 
carence sévère en vitamine 

C peut entraîner le scorbut. 
« Les symptômes du scorbut 
se développent après 
quelques mois de carence 
», indique le manuel MSD. 
Parmi les principaux 
symptômes, on retrouve 
des saignements sous la 
peau, autour des gencives 
et dans les articulations, un 
gonflement	 des	 gencives,	
un déchaussement des 
dents, une anémie, des 
cheveux qui deviennent 
secs, friables, la peau qui 
devient sèche, rugueuse…

Quels sont nos besoins 
quotidiens en vitamine 

C ?
L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire de 
l’alimentation (Anses) 
recommande aux hommes 
et aux femmes de plus de 
18 ans d’en absorber 110 
mg par jour (source 2). 
Cependant, bon nombre de 
spécialistes estiment que 
ce chiffre est sous-estimé.
Combien de vitamine C 

par jour ?
La référence nutritionnelle 
pour la population (RNP) 
varie en fonction des âges :
•	 20	 mg/j	 pour	 les	
enfants de 1 à 3 ans ;
•	 30	 mg/j	 pour	 les	
enfants de 4 à 6 ans ;
•	 45	 mg/j	 pour	 les	
enfants de 7 à 10 ans ;
•	 70	 mg/j	 pour	 les	
enfants de 11 à 14 ans ;
•	 100	 mg/j	 pour	 les	
adolescents	de	15	à	17	ans	;
•	 120	 mg/j	 pour	
les femmes enceintes ;

•	 Et	 170	 mg/j	 pour	
les femmes allaitantes.
En outre, les besoins en 
vitamine C sont accrus 
dans certaines situations 
pathologiques (fracture, 
infection, traitement 
anticancéreux, diabète…), 
avec certains modes de vie 
(tabagisme, activité sportive 
intense, consommation 
importante d’alcool), 
durant la grossesse et 
l’allaitement ou en cas de 
malabsorption (maladies 
cœliaque ou de Crohn).

Quel aliment est riche 
en vitamine C ? Où en 

trouve-t-on ?
On retrouve l’acide 
ascorbique dans une 
grande variété de fruits 
et de légumes, mais aussi 
d’herbes aromatiques :
•	 Le	 cassis	 ;
•	 Le	 persil	
frais ou séché ;
•	 Le	 thym	 frais	 ;
•	 Le	 chou	 frisé	 ;
•	 Les	 poivrons	 ;
•	 Les	 brocolis	 ;
•	 Les	 kiwis	 ;
•	 Le	 pesto	 ;
•	 Le	 safran	 ;
•	 Les	 fruits	 rouges	et	
en particulier les fraises ;
•	 Les	 oranges	 ;
•	 Le	 cresson	 ;
•	 Le	 chou	 blanc	 ;
•	 Le	 pamplemousse	 ;
•	 L’ananas.
Misez	 sur	 les	 crudités,	
les fruits crus et une 
cuisson courte des légumes
La vitamine C est la plus 
sensible des vitamines, et 

elle s’altère rapidement 
au contact de l’air, de la 
chaleur, de la lumière, 
et de l’eau ! Pour faire le 
plein, l’idéal est donc, 
avant tout, de miser sur les 
crudités et les fruits crus, 
éventuellement arrosés de 
jus de citron pour limiter 
l’oxydation. Il est aussi 
important d’acheter local 
et de saison (ou alors de 
recourir aux surgelés), de 
stocker au frais (sauf banane 
et avocat) et de consommer 
rapidement après achat. 
Veillez	 à	 ce	 que	 le	 temps	
de cuisson des légumes 
soit court (vapeur, étouffé).

Quand faire une cure de 
vitamine C pour éviter 

les carences ?
Pour éviter les carences 
en vitamine C, un 
apport complémentaire 
est	 conseillé	 chez	 :
•	 Les	 faibles	
consommateurs de 
fruits et de légumes ;
•	 Les	 diabétiques	 ;
•	 Les	 personnes	
atteintes de la maladie 
cœliaque ou de Crohn ;
•	 En	 cas	 de	 pratique	
sportive intensive, de 
fracture, de consommation 
excessive d’alcool.
Il n’est, en revanche, pas 
recommandé aux fumeurs 
de se supplémenter car cela 
peut augmenter le caractère 
pro-oxydant du tabac.
Acérola, acide ascorbique… 
quelle que soit la forme, 
attention au surdosage
Phytothérapie (acérola…) 
ou acide ascorbique, peu 
importe la forme, ce qui 
compte, c’est de fractionner 
les	 apports	 (2	x	200	à	250	
mg) pour mieux l’assimiler. 
Mieux vaut aussi ne pas 
dépasser	 500	 mg	 par	 jour	
: même si l’excès est 
éliminé dans les urines, 
des doses trop importantes 
peuvent entraîner des 
troubles digestifs ou des 
calculs rénaux, voire avoir 
des effets pro-oxydants.

Comment faire le plein de vitamine C ?
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Que boire pour (enfin) 
perdre la graisse 
accumulée au niveau 

du ventre ? Selon un diététicien 
américain, une boisson en 
particulier aiderait à réduire 
l’inflammation chronique et ainsi 
éliminer sa graisse abdominale. 
Voici laquelle.
Si beaucoup cherchent la 
formule magique, il n’existe pas 
de secret pour (enfin) obtenir un 
ventre plat : une alimentation 
saine, de l’exercice physique 
régulier ainsi qu’une hydratation 
suffisante. Néanmoins, attention 
à ce que vous buvez : “Toutes les 
boissons ne sont pas égales en 
termes d’impact sur notre santé”, 
indique le diététicien américain 
Jesse Feder.
Si l’eau est le liquide de base 
pour s’hydrater de façon saine 
et perdre du ventre, certains 

peuvent s’en lasser et se laisser 
tenter par des alternatives plus 
attrayantes. Mais attention, les 
boissons sucrées comme les 
sodas ou les jus de fruit favorisent 
la prise de poids et l’apparition 
de problèmes de santé. L’alcool 
est également à consommer avec 
modération : très calorique, il a 
un impact sur le stockage de la 
graisse. Mais que reste-t-il alors? 
Le diététicien nous donne la 
boisson qu’il juge la plus efficace 
pour perdre du poids.
Ventre plat : comment le thé vert 
permet-il d’éliminer la graisse 
abdominale ?
Les bienfaits du thé vert 
sont nombreux. Gorgé 
d’antioxydants, il semble 
améliorer le métabolisme 
en réduisant l’inflammation 
chronique et en augmentant 
l’oxydation des graisses. Ces 

vertus antioxydantes favorisent 
la fonte des graisses et en 
particulier celle du ventre. Selon 
l’expert en nutrition, Jesse 
Feder : “certains antioxydants 
contenus dans le thé vert peuvent 
stimuler le métabolisme et 
augmenter la combustion des 
graisses. Le thé vert contient 
également de la caféine qui peut 
booster temporairement notre 
métabolisme, et ainsi favoriser 
la perte de graisse au niveau de 
l’estomac».
Pour profiter des bienfaits du 
thé vert, il est conseillé d’en 
consommer 2 à 3 tasses par jour. 
Afin de maximiser son impact 
positif sur votre perte de graisse 
abdominale et votre bien-être 
général, il est nécessaire de 
l’associer à une alimentation 
équilibrée et à une activité 
physique régulière.

Dès que les températures 
baissent, la peau a un besoin 
accru d’hydratation. Il s’agit 
donc de l’hydrater suffisamment 
en se tournant notamment 
vers les bons ingrédients. 
Une dermatologue a dévoilé 
l’indispensable à intégrer à sa 
routine pour une peau nourrie.
Avec les écarts de température 
entre l’extérieur et les intérieurs 
chauffés, les douches que l’on a 
tendance à prendre plus chaudes 
ou l’utilisation de produits pas 
toujours assez riches, la peau 
souffre et se déshydrate en 
automne-hiver. C’est pourquoi 
il convient d’adopter une routine 
beauté de compétition pour 
faire face à l’arrivée du froid. 
S’il est important de prendre 
soin de sa peau de l’intérieur 
en favorisant certains aliments 
et en en limitant d’autres, 
il faut également le faire de 
l’extérieur, avec les bons soins. 
Pour cela, on apprend déjà à 
identifier son type de peau, pour 
reconnaître ses besoins liés 
aux différentes problématiques 
qu’elle rencontre, afin de choisir 
les actifs qui lui correspondront 
le mieux. Que votre peau 
soit grasse, sensible, sèche, 
acnéique ou encore mature, 
il reste cependant des choses 
sur lesquelles tout le monde 
est d’accord, concernant 
notamment le type de produit à 
absolument incorporer dans sa 

routine. En effet, il y a des étapes 
communes à tous les types de 
peau, à savoir le nettoyage, 
l’hydratation, l’exfoliation et la 
protection.
Hydratation de la peau : quel 

est le meilleur ingrédient ?
Si choisir un nettoyant, une 
crème solaire, ou encore un 
exfoliant chimique adaptés à son 
type de peau est important, cette 
fois-ci, focus sur l’hydratation. 
Il s’agit d’une étape clé pour 
avoir un peau en bonne santé ! 
Il est important d’adopter une 
crème de jour et une crème de 
nuit efficaces et pour cela, on 
peut compter sur les conseils 
des experts. Sur son compte 
TikTok, le Dr Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 
publié une vidéo dans laquelle 
elle dévoile l’ingrédient à 
absolument utiliser pour hydrater 
sa peau : la glycérine.

Glycérine : quel est son effet 
sur la peau ?

Selon l’experte, les bienfaits 
de la glycérine pour la peau 
seraient nombreux. Pourquoi ? 
Car il s’agirait d’un ingrédient 
humectant, qui «a la capacité 
d’hydrater et de retenir cette 
hydratation dans la peau pendant 
plusieurs heures voire plusieurs 
jours», indique la dermatologue. 
La glycérine serait, en plus de 
cela, un ingrédient idéal pour 
améliorer la santé globale de la 
peau et de sa barrière protectrice, 

tout en aidant cette dernière à se 
reformer et se réparer. Résultat : 
la peau serait plus résistante, une 
bonne nouvelle pour les peaux 
fragiles et/ou qui présentent 
certaines conditions comme 
l’eczéma ou le psoriasis, ajoute-
t-elle.
En plus de cela, la glycérine 
permettrait, selon la 
dermatologue, d’améliorer la 
teneur en collagène de la peau, 
favorisant ainsi son élasticité. 
Elle permettrait aussi de 
débarrasser la peau des petites 
zones sèches et fragiles, où se 
trouvent également des peaux 
mortes. Le Dr Shereene Idriss 
précise que la glycérine est 
adaptée aux peaux sensibles et 
aux peaux grasses ou mixtes, car 
elle ne bouche pas les pores.
Attention : l’experte indique 
cependant qu’il ne faut pas en 
abuser. Elle recommande donc de 
n’utiliser que des produits dont 
la concentration en glycérine se 
situe entre 2 % et 20 %, pour 
éviter que cet ingrédient devienne 
contre-productif et provoque des 
irritations ou, paradoxalement, 
de la déshydratation.

Comment hydrater la 
peau de son visage ou du 

corps naturellement avec la 
glycérine?

Pour utiliser la glycérine  sur 
le visage ou le corps, c›est 
très simple. Il suffit d›ajouter 
quelques gouttes d›un sérum dont 

la concentration en glycérine se 
situe entre 2 et 20% dans votre 
crème hydratante pour le visage, 
celle pour le corps ou encore 
dans votre baume à lèvres. Le 
meilleur moment pour appliquer 
votre crème hydratante enrichie 
en glycérine est à la sortie de 
la douche, car les pores sont 
dilatés et le produits va pouvoir 
pénétrer plus en profondeur. 
La galénique à privilégier pour 
votre soin hydratant va dépendre 
du degré de sécheresse de votre 
peau : un lait pour une peau dite 

normale, un baume pour une 

peau sèche et une pommade ou 
un onguent pour les zones très 
sèches, comme le détaillait le Dr 
Dima Haidar, dermatologue pour 

Femme Actuelle. Concernant 
le baume à lèvres, les meilleurs 

produits pour hydrater des lèvres 
très sèches seront les textures 
pommades, il sera donc facile 

d›y ajouter votre glycérine si le 
produit en question n›en contient 
pas déjà.

Ventre plat 

que boire pour lutter contre la graisse abdominale ? 

Peau sèche 

découvrez l’ingrédient le plus hydratant 
selon une dermatologue
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L’association «La 
Grande Maison» de 
Tlemcen a annoncé 

l’ouverture des candidatures 
pour la 9e édition du Prix 
littéraire Mohamed Dib (2022-
2024), a indiqué un communiqué 
de l’association.
La 9e édition sera consacrée au 
meilleur roman ou au meilleur 
recueil de nouvelles dans 
chacune des trois catégories du 
Prix: arabe, amazigh et français.      
L’œuvre doit contenir 100 

pages au minimum et doit être 
publiée pour la première fois 
auprès d’une maison d’édition 
algérienne entre le 6 janvier 2022 
et le 5 janvier 2024.
Les œuvres et les dossiers 
de candidature doivent être 
envoyés avant le 6 janvier 2024 
à l’adresse électronique et à 
l’adresse postale de l’association 
«La Grande Maison». Les 
conditions de participation 
restantes peuvent être consultées 
sur sont site électronique.

Ont été primés lors de la 

précédente édition, Amel 

Bouchareb en langue arabe, 

Walid Sahli (langue amazighe) 

et Keltoum Staali (langue 

française).

Créé en 2001, le Prix littéraire 

Mohammed-Dib a pour objectif 

de motiver la créativité littéraire 

chez les jeunes dans les trois 

langues : arabe, amazighe et 

française.

La romancière algérienne Ahlem 
Mostaghanemi a exprimé, jeudi 
à Sharjah (Emirats Arabes 
Unis), son soutien à la cause 
palestinienne et sa solidarité 
avec les Ghazaouis, cible de 
bombardements incessants menés 
par les forces sionistes, ajoutant 
qu’il est difficile de célébrer 
l’écriture en cette conjoncture, 
face à l’ampleur du désastre que 
vit l’humanité toute entière.
Invitée à la Foire internationale 
du livre de Sharjah, à l’occasion 
d’une vente-dédicace de son 
nouveau roman «Asbahtou Enta», 
Ahlem Mostaghanemi a indiqué 
qu’il est difficile de célébrer le 
succès de ses œuvres littéraires 
au moment où Ghaza subit les 
agressions les plus atroces.
L’autrice du roman «Dakirat El 
Djassad» (mémoire de la chair) 
paru il y’a 30 ans, a affirmé, dans 

ce sillage, qu’elle n’éprouve plus 

le plaisir d’écrire au moment où 

les Ghazaouis écrivent le prénom 

de leurs enfants sur leurs bras 

pour pouvoir les identifier après 
la mort.

Toute de noir vêtue, l’écrivaine a 

exprimé sa position sur ce monde 

qui est dans l’incapacité de 
protéger un hôpital ou une école 
des bombardements, déplorant 
la situation dans la ville assiégée 
de Ghaza en quête d’un passage 
pour l’acheminement des aides 
humanitaires.
Par ailleurs, l’écrivaine de 
«Passager d’un lit» a ouvert son 
cœur à ses lecteurs pour évoquer 
les circonstances de l’imprévisible 
écriture de son célèbre roman 
«Mémoire de la chair», grand 
succès qui lui a valu le prix 
«Nadjib Mahfoud», ou encore 
son enfance qu’elle évoque dans 
son dernier opus parallèlement 
à l’Histoire de l’Algérie, en 
abordant différentes questions 
culturelles et sociopolitiques.
Pour ce qui est de sa relation 
avec les lecteurs, la romancière 
se confie en expliquant qu’elle 
a choisi le lecteur arabe avec 

qui elle s’est engagée dans une 

relation qui dure depuis 30 ans, 

d’où le sentiment de grande 

responsabilité qu’elle éprouve 

et qui l’empêche de traiter des 

sujets susceptibles d’altérer cette 

relation.

«La valeur de l’écrivain ne 

se mesure pas aux prix ou au 

nombre de traductions de ses 

œuvres, mais aux causes qu’il 

défend», a estimé la romancière 

qui, en dépit de la traduction de 

ses romans en cinq langues, a 

compris que ses œuvres n’auront 

pas le succès escompté dans les 

pays occidentaux, au vu de la 

nature de ses textes. 

Les activités de la Foire 

internationale du livre de Sharjah 

seront clôturées dimanche.

«Les Anges en Vert», une 
exposition de photographies 
préparée par l’ambassade 
de la République tchèque en 
Algérie, sur les femmes dans les 
conflits armés et les systèmes 
de soins pour les vétérans, a été 
inaugurée, mercredi à Alger, au 
Musée national du Moudjahid 
à l’Office Riadh El Feth, en 
hommage à, Bertha Von Suttner 
Kinsky, première lauréate du 
prix Nobel de la Paix.
Visible jusqu’au 30 novembre, 
l’exposition, organisée en 
collaboration avec le ministère 
des Moudjahidines et des 
Ayants Droit, a été ouverte par 
l’ambassadeur de la République 
tchèque en Algérie, Jan Czerny 
et le directeur du Centre 
d’Etudes et de Recherches sur 
le Mouvement national et la 
Révolution du 1er novembre, 

Noureddine Essed, représentant 
le ministre des Moudjahidines 
Laïd Rebiga.
Célébrant le 180e anniversaire 
de la naissance de Bertha Von 
Suttner Kinsky (1843-1914), 
Prix Nobel de la Paix en 1905, 
l’exposition, «Les Anges en 
Vert» met en lumière l’œuvre 
d’une femme «humaniste et 
pacifiste, qui avait voué toute 
sa vie à la promotion de la 
paix dans le monde et du vivre 
ensemble».
Parlant plusieurs langues, 
elle avait occupé le poste de 
vice-présidente du Bureau 
international de la paix depuis 
sa création en 1892 et avait 
été, en 1889, l’auteure de «Die 
Waffen nieder !» (Bas les 
armes), célèbre ouvrage traduit 
en plusieurs langues, car vite 
devenu une référence mondiale 

en matière de promotion de la 
paix.
Plusieurs représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées 
à Alger, d’anciennes et 
d’anciens Moudjahidates et 
Moudjahidines, d’universitaires 
et d’étudiants, ont assisté à 
cette exposition consistant en 
une vingtaine de panneaux 
présentant plusieurs photos 
en noir et blanc, de femmes 
tchèques durant et après la 
deuxième guerre mondiale.
M.Noureddine Essed, 
représentant le ministre des 
Moudjahidines et Ayants Droit, 
a évoqué la célébration du 69e 
anniversaire du déclenchement 
de la lutte armée pour 
l’Indépendance de l’Algérie, une 
date, a-t-il rappelé qui renvoie 
«aux sacrifices de nos valeureux 

Martyrs et à la vaillance et la 
loyauté de nos mères et nos 
pères les Moudjahidates et 
les Moudjahidines», pour se 
focaliser, ensuite, sur «le combat 
de la femme et son dévouement 
aux côtés de ses frères au 
maquis et pour la reconstruction 
de l’Algérie».
Un court documentaire a 
fait part de témoignages de 
Moudjahidates, Z’Hor Ounissi et 
Djamila Boupacha notamment, 
qui ont rappelé la résilience 
du peuple algérien durant la 
Révolution, face à l’abjection 
et l’ignominie des pratiques 
barbares de l’occupant français, 
des méthodes épouvantables 
fortement dénoncées également 
par Farida Belguelbour 
Boutamine qui auront, a-t-elle 
déclaré, «jeté l’opprobre sur la 
France coloniale».

L’Universitaire, docteure et 

chercheure, Fella Moussaoui 

Lekchai, a quant à elle souligné 

l’importance de «restituer 

le patrimoine archivistique 

de l’Algérie, depuis l’ère 

de l’empire Ottoman à la 

colonisation française, détenu 

encore par la France», affirmant 
que cette grande partie de 

l’histoire algérienne représente 

«des tonnes d’archives ..».

L’Universitaire a conclu en 

rappelant que «l’écriture de 

l’histoire de l’Algérie par des 

plumes algériennes nécessite la 

restitution de notre patrimoine 

archivistique, qu’il convient de 

rapatrier».

9e édition du Prix littéraire Mohamed Dib  

ouverture des candidatures

La Foire du livre de Sharjah 
Ahlem Mostaghanemi exprime sa solidarité 

avec la Palestine et les victimes de Ghaza

Vernissage à Alger de l’exposition tchèque 
«Les Anges en Vert» dédiée à la femme au combat
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Alors que le conflit israélo-
palestinien continue de 
déchirer la région, le 

cinéma émerge comme une fenêtre 
poignante pour comprendre les 
multiples facettes de cette réalité 
complexe. 
Ces douze films soigneusement 
sélectionnés offrent des 
perspectives nuancées, révélant 
les visages humains derrière les 
gros titres.

1. Farha de Hala Khalil, 
drame,1997

En pleine violence de la Palestine 
en 1948, un père promet de revenir 
après avoir caché sa fille de 14 ans 
dans un placard verrouillé.
2. Le cadeau de Farah Nabulsi, 

drame, 2020
À travers les routes ségréguées 
et les points de contrôle de la 
Cisjordanie, Yusef et sa fille 
partent acheter un cadeau pour 
l’anniversaire de mariage de 
sa femme, exposant les défis 
quotidiens.
Disponible sur Netflix. 

3. 3000 Nuits de Mai Masri, 
drame, 2015

Dans une prison israélienne, une 
enseignante palestinienne donne 
naissance à son fils, luttant pour 

le protéger, survivre et maintenir 
l’espoir.
Disponible sur Amazon Prime 
Video.

4. 200 Mètres de Ameen 
Nayfeh, drame, 2019

Bloqué de l’autre côté du mur de 
séparation, un père palestinien 
tente de rejoindre l’hôpital pour 

être avec son fils.
Disponible sur Hulu. 

5. Né à Gaza de Hernán Zin, 
documentaire, 2014

Ce documentaire, tourné après la 
guerre de 2014 à Gaza, explore 
comment la violence transforme 
la vie de dix enfants palestiniens.

6. Omar de Hany Abu-Assad, 

drame, 2013
Un jeune combattant palestinien 
accepte d’être informateur après 
avoir été piégé, offrant une 
perspective complexe sur les 
choix difficiles.
Disponible sur Amazon Prime 
Video.
7. Paradise Now de Hany Abu-

Assad, drame, 2005
Le film suit deux amis rejoignant 
une faction pour la liberté 
palestinienne, offrant un regard 
intime sur les dilemmes moraux. 
Récompensé par le Prix Amnesty 
International et le Prix du Public 
à Berlin.
Disponible sur Amazon Prime 
Video.
8. Fox Trot de Samuel Maoz, 
drame, 2017
Déchirant, le film explore la 
sidération d’un couple apprenant 
la mort de leur fils soldat, dévoilant 
les contradictions militaires et le 
deuil.
Disponible sur Amazon Prime 
Video.

9. Valse avec Bachir de 
Ari Folman, animation / 

documentaire / drame, 2008
Un documentaire d’animation 
atypique explore les traumatismes 

mentaux d’un ancien soldat.
Disponible sur Netflix. 

10. Les Citronniers de Eran 
Riklis,  drame, 2008

Une fable captivante avec Hiam 
Abbass, révélant le bras de fer 
psychologique autour d’un verger 
menacé.
Disponible sur Amazon Prime 
Video.

11. Danser à Jaffa de Hilla 
Medalia, documentaire, 2013

Un film documentaire lumineux 
explore la réconciliation 
possible à travers la danse de 
salon, transcendant les barrières 
communautaires.
Disponible sur Hulu. 

12. Derrière les fronts: 
résistances et résiliences en 

Palestine de Alexandra Dols, 
documentaire, 2017

Un documentaire poignant du côté 
palestinien, suivant la psychiatre 
Dr. Samah Jabr, dévoilant les 
luttes psychologiques collectives.
À travers ces films, une immersion 
dans les histoires individuelles et 
les nuances complexes du conflit 
israélo-palestinien se dévoile, 
offrant un éclairage intime et 
indispensable.

Changer de perspective pour 
découvrir «une autre histoire du 
monde»: jusqu’au 11 mars 2024 
à Marseille, une exposition du 
Mucem invite à appréhender 
l’Histoire via des récits faisant 
prévaloir les points de vue 
africains, asiatiques, américains, 
océaniens et arabes.
Le but était de «désorienter 
le visiteur» en l’amenant à 
comprendre que les Européens 
ont «pu se placer au centre du 
monde» mais que «d’autres 
peuples, d’autres empires» en ont 
fait autant, explique le géographe 
Fabrice Argounès, commissaire de 
l’exposition avec la conservatrice 
Camille Faucourt et l’historien 
Pierre Singaravélou.
«Ce qui était important, c’était 
d’inverser notre regard, de le 
décentrer» pour «s’affranchir 
de cette vision européocentrée», 
abonde ce dernier, spécialiste 
des empires coloniaux et de la 
mondialisation.
Car «l’Europe n’a pas le monopole 
de l’historiographie: ni celui de 
la manière dont on se raconte, ni 
celui de la manière dont on regarde 
le monde et le passé», complète 
Pierre Singaravélou, pour qui 
cette exposition au Musée des 
civilisations de l’Europe et de la 
Méditerranée (Mucem) entend 
raconter l’histoire du monde «en 

intégrant le reste du monde».
Ce voyage dans l’espace et le 
temps se fait via plus de 150 
oeuvres très variées - cartes 
géographiques, manuscrits, 
objets archéologiques, peintures 
et textiles - dont beaucoup sont 
montrées au public pour la 
première fois.
Ainsi de la toile ouvrant 
l’exposition, un tableau 
monumental d’Alexandre Véron-
Bellecourt datant de 1802, où la 
muse de l’Histoire Clio montre 
aux peuples du monde représentés 
de façon stéréotypée les hauts 
faits de Napoléon.
«En Europe, l’idée était de 
montrer que précisément le 
Vieux Continent avait joué le rôle 
majeur. Mais c’est une vision qui 
ne correspond pas à la réalité», 
relate Pierre Singaravélou.
En regard du tableau d’Alexandre 
Véron-Bellecourt se déploie 
celui d’un artiste contemporain 
congolais, Chéri Samba, intitulé 
«La vraie carte du monde». Sur ce 
planisphère où Nord et Sud sont 
inversés, le globe apparaît dans 
une projection plus réaliste, dite 
de Peters, permettant de prendre 
en compte la superficie réelle des 
continents, et de mesurer ainsi 
l’importance de l’Afrique par 
rapport à l’Europe.
Plusieurs types de calendriers 

- le calendrier musulman daté 
à partir de l’hégire (année où 
Mahomet s’enfuit à Médine en 
Arabie saoudite), des calendriers 
japonais basés sur les règnes des 
empereurs, d’autres sur les saisons 
-, permettent d’appréhender aussi 
la grande diversité des rapports au 
temps.
«Echanges et hybridations»
Ces représentations du monde 
divergent jusque dans leur 
matérialité: une étonnante carte 
de navigation des Iles Marshall 
(Pacifique), utilisée jusqu’au 
début du XXe siècle, est formée 
de bâtonnets de bois de coco et de 
coquillages.
«Cela résiste à l’eau, au vent. Ces 
cartes permettent aux navigateurs 
mélanésiens de se repérer dans 

l’espace à travers la réfraction de 
la houle, parfois le positionnement 
des étoiles», relève Pierre 
Singaravélou.
«Ce sont des choses qui nous 
racontent qu’on a de multiples 
manières de dire l’Histoire et 
de l’écrire», complète Fabrice 
Argounès, une place importante 
étant également consacrée dans 
l’exposition à la tradition orale, via 
des cabines d’écoute où l’on peut 
entendre notamment des chants 
traditionnels tuuli (Mongolie) ou 
gnawa (Maroc) ayant fonction de 
récits historiques.
Les mondialisations ayant précédé 
celle menée par l’Europe à partir 
du XVIIIe siècle sont également 
abordées: celle entreprise par les 
Mongols à partir du XIIIe siècle, 

celle de l’océan Indien aux XIVe 
et XVe siècles ou encore celle 
menée à travers le Pacifique, 
évoquée par des maquettes de 
bateaux à double coque - ancêtres 
du catamaran.
Car si l’Histoire de ces expansions 
est faite de confrontations, «c’est 
aussi une histoire d’échanges, 
d’interactions, d’hybridations» 
pour M. Singaravélou, comme en 
témoigne la carte dite de Tupaia, 
élaborée conjointement par ce 
navigateur et dignitaire tahitien 
et l’équipage de l’explorateur 
britannique James Cook.
Renversement de perspective 
encore dans l’évocation de la 
colonisation européenne, perçue 
cette fois à travers les yeux des 
colonisés: un paravent chinois du 
XVIIIe siècle met en scène des 
Européens à la chasse, représentés 
avec de grands nez et de grandes 
oreilles.
«On va commencer à voir 
apparaître un goût de l’Europe», 
soit une forme d’»occidentalisme» 
ou d’»orientalisme inversé», note 
Fabrice Argounès.
Ce qui témoigne, pour Pierre 
Singaravélou, d’un rapport à 
l’autre «mêlé de fascination et de 
mépris».

Cinéma engagé 

Fenêtre sur le conflit israélo-palestinien

A Marseille, une «autre histoire du monde» pour décentrer 
son regard occidental
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Un juge britannique a rejeté ven-
dredi le recours de la société édi-
trice du tabloïd Daily Mail qui 
tentait de mettre fin aux pour-
suites lancées par le prince Harry 
et le chanteur Elton John, parmi 
d’autres personnalités, pour col-
lecte illégale d’informations.
Le jugement rendu par la Haute 
Cour de Londres ouvre la voie 
à un procès dans l’une des mul-
tiples procédures lancées par 
le fils cadet du roi Charles III 
contre la presse britannique, très 
sévère à son encontre.
Le duc de Sussex et six autres 
célébrités britanniques ont ac-
cusé Associated Newspaper 
(ANL) d’avoir eu recours à des 
méthodes illicites pour dénicher 
des informations, en embauchant 
par exemple des détectives, en 

procédant à des écoutes télé-
phoniques ou en se faisant pas-
ser pour quelqu’un d’autre afin 
d’obtenir des données médicales.
L’éditeur du Daily Mail, qui nie 
en bloc ces allégations, avait 
demandé au juge lors d’une 
audience préliminaire en mars à 
Londres de ne pas convoquer de 
procès, estimant que les recours 
juridiques avaient été introduits 
«beaucoup trop tard».
La plupart des faits dénoncés re-
montent à la période 1993-2011, 
certains datant de 2018.
Le fils cadet de Charles III a 
engagé une bataille judiciaire 
contre plusieurs titres de la presse 
à scandale, qu’il tient pour res-
ponsable de la mort de sa mère 
Diana en 1997 dans un accident 
de voiture à Paris, poursuivie par 

les paparazzis, et qu’il accuse 
de traiter son épouse Meghan 
Markle de la même manière.
Le prince de 39 ans, exilé aux 
Etats-Unis après avoir quitté 
avec fracas la monarchie en 
2020, avait créé la surprise en se 
présentant à cette audience, dans 
le public, apparition dans un tri-
bunal rarissime pour un membre 
de la famille royale.
En juin, il était venu témoigner 
dans le cadre d’une autre procé-
dure, visant cette fois le Daily 
Mirror. Il était alors devenu le 
deuxième membre de la famille 
royale britannique à se présen-
ter à la barre après Edouard VII 
pour un procès en diffamation en 
1891.

Un sentiment de délivrance: c’est 
l’esprit qui domine jeudi à Hol-
lywood, avec la fin de la grève 
des acteurs paralysant le secteur, 
et la course désormais lancée 
pour reprendre les tournages afin 
de sauver les films et séries de 
2024 qui peuvent encore l’être.
Un mois et demi après celui des 
scénaristes, le syndicat des ac-
teurs SAG-AFTRA a trouvé un 
accord mercredi avec les studios 
pour une nouvelle convention 
collective de trois ans.
Ce nouveau contrat, qui com-
prend notamment une revalori-
sation importante des salaires 
minimums et des garde-fous en 
matière d’intelligence artificielle, 
doit encore être formellement 
adopté par la profession. Mais 
les acteurs peuvent immédiate-
ment reprendre les tournages et 
la promotion de leurs films.
De quoi relancer une industrie 

paralysée pendant six mois au 
total par le double mouvement 
social des scénaristes et des ac-
teurs. Une crise historique, sans 
équivalent depuis 1960 à Hol-
lywood.
L’accord intervient juste à temps 
pour permettre aux studios de ter-
miner de nombreux blockbusters 
attendus en salles l’été prochain. 
Certaines séries pourront même 
être bouclées pour le printemps.
Interrompu pendant quatre mois, 
le tournage de «Deadpool 3», la 
suite très attendue des aventures 
du plus dégénéré des super-hé-
ros, doit ainsi reprendre avant 
Thanksgiving (fin novembre), 
selon le magazine Variety.
Les acteurs de séries retardées 
comme «Stranger Things», 
partagent également leur sou-
lagement. «NOUS AVONS 
REUSSI!!!», s’est réjoui Noah 
Schnapp, tête d’affiche du feuil-

leton, sur Instagram.
Si certains films, dont le pro-
chain «Mission Impossible» de 
Tom Cruise, ont renoncé à sortir 
en salle l’été prochain, «il y aura 
une saison cinématographique 
estivale l’année prochaine», ob-
serve Jonathan Handel, avocat 
spécialisé dans le droit du diver-
tissement.
Sans un accord avant les fêtes 
de fin d’année, celle-ci aurait été 
«en grand péril», rappelle-t-il.
Le compromis tombe également 
à pic pour la saison des récom-
penses d’Hollywood: les Oscars 
se tiennent traditionnellement en 
mars, mais avant cela de nom-
breuses cérémonies comme les 
Golden Globes ou les Critics 
Choice Awards, prévues en jan-
vier, voyaient cette grève s’éter-
niser avec inquiétude.
«Contrat historique»
Dès jeudi matin, les invitations 

à des premières en présence de 
vedettes ont été envoyées aux 
votants pour de nombreux prix, 
avec entre autres un gala réunis-
sant Natalie Portman et Julianne 
Moore à Los Angeles pour le 
film Netflix «May December».
Boycottant les tapis rouges pen-
dant des mois, les stars vont 
pouvoir promouvoir leurs films 
comme «Wonka», avec Timo-
thée Chalamet, et «Aquaman et 
le Royaume perdu», avec Jason 
Momoa.
«Nous pouvons vraiment nous 
réjouir de ce contrat», a déclaré 
la présidente du SAG-AFTRA, 
Fran Drescher, sur CNN jeudi.
«C’est un grand soulagement 
et un grand bonheur que nous 
ayons tenu bon (...) et que nous 
ayons obtenu un contrat histo-
rique et fondateur», a insisté 
l’ex-vedette de la série «Une 
Nounou d’enfer».

Outre des avancées salariales 
pour 160.000 acteurs, danseurs, 
cascadeurs et autres profession-
nels du petit et grand écran, 
l’accord garantit pour la pre-
mière fois un système de primes 
lorsqu’un film ou une série a du 
succès sur une plateforme de 
streaming.
Il prévoit aussi que les studios 
devront «demander la permis-
sion pour tout», lorsqu’ils utili-
seront l’intelligence artificielle 
pour insérer numériquement des 
acteurs célèbres dans des films, 
a-t-elle résumé.
Alors que la double grève a coûté 
au moins 6 milliards de dollars à 
l’économie américaine, l’accord 
a été largement salué par les 
démocrates américains, jusqu’au 
président lui-même. «La négo-
ciation collective, ça marche», 
s’est réjoui Joe Biden dans un 
communiqué.

A peine dix jours après 
avoir pris son poste, le 
nouveau directeur artis-

tique de la marque de mode et de 
luxe italienne Moschino, Davide 
Renne, est mort vendredi à l’âge 
de 46 ans, a annoncé la maison 
de couture.
Le créateur d’origine toscane, 
qui avait vingt ans d’expérience 
dans la conception de collections 
féminines chez Gucci avant de 
rejoindre Moschino, est décédé à 
Milan des suites d’une «maladie 
soudaine», a déclaré Moschino 
dans un communiqué.
Renne, qui avait commencé 

à superviser les collections et 
accessoires pour femmes et 
hommes pour Moschino le 1er 
novembre, devait présenter sa 
première collection pour cette 
maison à la Fashion Week de 
Milan en février.
«Il n’y a pas de mots pour dé-
crire notre douleur», a réagi 
Massimo Ferretti, patron du 
Gruppo Aeffe, société mère de 
Moschino.
«Avec Davide, nous travaillions 
sur un projet ambitieux, dans 
une atmosphère d’enthousiasme 
et d’optimisme pour l’avenir», 
a-t-il déclaré dans un communi-

qué.
«Même s’il n’est resté avec nous 
que très peu de temps, Davide a 
immédiatement réussi à se faire 
aimer et respecter. Aujourd’hui, 
nous avons la responsabilité de 
poursuivre ce que son imagi-
nation et sa créativité n’avaient 
qu’envisagé», a-t-il ajouté.
Renne avait été nommé en oc-
tobre pour remplacer le styliste 
américain Jeremy Scott, qui 
avait démissionné plus tôt dans 
l’année après une décennie au 
poste de directeur artistique de 
la marque.

Le prince Harry remporte une nouvelle bataille
 contre les tabloïds britanniques

Soulagement à Hollywood, où les acteurs vont reprendre
 le travail

Italie

 Le nouveau directeur artistique de Moschino meurt 
dix jours après avoir pris son poste
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C’est une étonnante 
histoire qui surgit 
sur la toile ces 

dernières heures. Alors qu’il 
invoquait Allah dans son 
douâa pour le salut du peuple 
palestinien, un Algérien aurait 
été interpellé à Médine en 
Arabie Saoudite.
En effet, dans une vidéo 
largement partagée sur les 
réseaux sociaux, un Algérien a 
dit, « Tout d’abord, je tiens à 
vous dire que c’est une fierté 
pour moi d’être interpellé 
par la police à cause de mes 
douâas au peuple palestinien. 
Il y a quelques jours, j’étais à 
Médine. Après avoir accompli 

la omra un peu plus tôt, je me 
suis rendu dans la mosquée de 
notre prophète et j’ai prié pour 
le salut des gens de Gaza. Dès 
que j’ai fini mes invocations, 
les policiers m’ont encerclé et 
m’ont interpellé. », dit-il.

Abasourdi, l’homme s’est 
laissé conduire par la police. 
Dans l’un des commissariats, 
l’algérien a fait face à des 
accusations « ahurissantes ».
Il ajoute, « Ils m’ont trainé 
dans plusieurs commissariats. 

Dans l’un des centres de la 
police, j’ai entendu qu’ils me 
qualifient d’accusé. Étonné, 
je leur ai demandé le motif 
de mon arrestation. Ils m’ont 
dit que j’ai commis une 
gravissime faute en me filmant 
dans la mosquée du prophète 
entrain de prier pour les 
Gazaouis. », indique-t-il, selon 
ses dires.
Arabie Saoudite : l’homme 
algérien raconte son arrestation 
suite à ses douâas pour Gaza
Arrêté à Médine après 
une vidéo dans laquelle il 
documentait ses douâas pour 
la population civile de la bande 
de Gaza, l’algérien poursuit, 

« J’ai demandé au policier si 
les prières pour les gens de 
Gaza sont considérées comme 
un péché sur le sol saoudien. 
Il m’a dit que je cherchais du 
buzz. Je lui ai répondu que la 
politique n’est pas mon violon 
d’Ingres et qu’en tant que 
musulman, j’estime que prier 
pour nos frères palestiniens 
en étant ici, dans la ville 
du prophète, est davantage 
expressive. », explique-t-il.
Mettant en garde ses 
compatriotes algériens, 
l’homme arrêté à Médine 
à cause de ses douâas pour 
Gaza a indiqué qu’il avait été 
relâché après 6h de détention.

L’international 
algérien, Aissa 
Mandi a été l’auteur 

d’un geste fort qui réitère le 
soutien de tous les Algériens 
au peuple et à la cause 
palestinienne.
En effet, pour le compte de la 
4ᵉ journée de la phase de poules 
de l’Europa League, l’équipe 
de la provenance espagnole 
de Valence, Villarreal, 
s’est déplacée sur le terrain 
chypriote de Larnaca pour 
affronter l’équipe du Maccabi 
Haifa. Un match délocalisé et 
qui s’est déroulé à huis clos.

Ainsi, suite à la minute de 
recueillement imposée par 
le club « hôte » en hommage 
à son entité, l’un des cadres 
de l’équipe d’Algérie, Aissa 

Mandi, a refusé de s’aligner sur 
cette imposition et a boycotté 
« la minute de silence » qui 
tentait d’omettre la vérité.
« Seuls neuf joueurs de la 

Villarreal étaient présents », 
écrit la presse internationale. 
Par ailleurs, le défenseur 
algérien a été rejoint par l’un 
de ses coéquipiers, l’espagnol 
d’origine marocaine, Ilias 
Akhomach. Les sous-marins 
jaunes ont décroché la victoire 
à l’issue de cette rencontre sur 
le score de 1-2.
La toile salue le geste d’Aissa 
Mandi
Refusant de participer à « la 
minute de silence » astreinte 
par le club de Maccabi, 
l’international Algérien, 
Aissa Mandi, a été salué par 

l’ensemble de la communauté 
algérienne sur les réseaux 
sociaux. « Bravo Mandi pour 
ce geste plein de courage », 
écrit un internaute. « Dargez », 
ajoute un autre.
Suite au geste de Mandi, 
d’autres internautes se sont 
exprimés sur le « deux poids 
deux mesures » banalisé en 
affirmant que les joueurs 
ne sont plus manipulables 
et qu’ils peuvent prendre la 
parole et dénoncer certaines 
pratiques qui use du sport 
pour faire passer des messages 
malsains.

Le Croissant Rouge 
égyptien a récemment 
dévoilé des chiffres 

significatifs sur l’aide 
humanitaire à Gaza jusqu’au 
10 novembre 2023. L’Algérie 
s’est distinguée en offrant une 
contribution substantielle de 
104 tonnes. Ce geste souligne 
l’engagement inébranlable 
de l’Algérie envers la cause 
palestinienne, la plaçant en 
première ligne de la solidarité 
internationale.
L’Algérie est alors classée à la 
12e position dans la liste fournie.
Les 5 Principaux Contributeurs
• Égypte : 6944,29 tonnes
• Koweït : 412 tonnes
• Libye : 546,9 tonnes

• Qatar : 286 tonnes
• Arabie saoudite : 33 tonnes
Ainsi, ces cinq nations ont donc 
joué un rôle central dans l’effort 
mondial pour soulager la crise 
humanitaire à Gaza, chacune 
apportant une contribution 
significative.
Une solidarité générale : quels 
sont les autres pays ayant 
contribué ?
D’autres nations ont également 
répondu à l’appel, témoignant 
d’une solidarité générale. Le 
Bahreïn, le Royaume-Uni, la 
France, et la Grèce ont apporté 
leur soutien, tout comme 
plusieurs pays asiatiques tels 
que l’Inde, l’Indonésie, le Japon, 
et la Turquie. Les pays du Golfe, 

dont les Émirats arabes unis 
et le Bahreïn, ont également 
fait preuve d’un engagement 
marqué.
D’autres contributeurs notables 
incluent donc le Danemark, le 
Brésil, la Colombie, l’Iraq, le 
Maroc, le Pakistan, la Russie, 
la Tunisie, et bien d’autres. Ces 
efforts collectifs illustrent une 
solidarité mondiale concrète 
envers Gaza, transcendant les 
frontières pour apporter un 
soutien vital à ceux qui en ont le 

plus besoin. La générosité de ces 
nations forme un réseau mondial 
d’assistance humanitaire.
L’ambassade palestinienne 
a exprimé sa profonde 
reconnaissance envers Tebboune
La reconnaissance du soutien 
inconditionnel du Président 
Abdelmadjid Tebboune à 
la cause palestinienne a été 
chaleureusement saluée par 
l’Ambassade palestinienne en 
Algérie. Dans un communiqué 
publié sur sa page officielle 
Facebook, l’ambassade a 
exprimé sa gratitude envers le 
Président Tebboune pour ses 
actions exemplaires en faveur de 
la Palestine.
En effet, face à l’oppression 

et à l’exode forcé subis par 
le peuple palestinien depuis 
plus d’un mois, et le manque 
d’engagement de la communauté 
internationale, l’ambassade 
palestinienne a exprimé sa 
profonde reconnaissance envers 
le Président de la République.
De plus, l’Ambassade de 
l’État de Palestine en Algérie 
a donc souligné l’importance 
cruciale du soutien du Président 
Tebboune dans la lutte contre 
l’occupation israélienne. Elle a 
salué son engagement ferme en 
faveur de la cause palestinienne 
dans un contexte marqué par 
des actes d’oppression et de 
déplacement massif de la 
population palestinienne.
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ArAbie sAoudite :

Alors qu’il priait pour Gaza, un Algérien interpellé à Médine 

Mandi quitte le terrain et boycotte « la minute de silence » 
imposée en hommage à Israël

Aides humAnitAires pour GAzA :

L’Algérie dans la liste des pays ayant le plus contribué


